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CARTA DE FECHA 17 DE NOVIEMBRE DE 1982 DIRIGIDA A LA' PRESIDENTA DEL 
CONSEJO DE SEGURIDAD POR LA COMISION DE INVSSTIGACION DEL CONSEJO 

DE SEGURIDAD ESTABLECIDA POR LA RESOLUCION 496 (1981) 

Rn nuestra calidad de miembros de la Comis& de Investigación del Consejo de 
Seguridad establecida por la resolución 496 (1981), tenemos el honor de presentarle 
adjunto el informe complementario de la Comisión, preparado en cumplimiento del 
párrafo 12 de la resolución 507 (1982). Este informe fue aprobado por unanimidad 
hoy, 17 de noviembre de 1982. 

Aprovechamos la oportunidad para expresar la esperanza de que la Comisi¿n de 
Investigación haya cumplido su mandato a satisfacci¿n del Consejo de Seguridad y 
nuestro profundo agradecimiento por la confianza que nos ha mostrado el Consejo al 
designar a nuestras delegaciones respectivas como miembros de la Comisí¿n. 

(Firmado) Carlos OZORES TYPALDOS, Panamá 
Presidente 

Jeremy M. CRAIG, Irlanda 

Nobutake ODANO, Jap¿n 
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INTRODUCCION 

A. Nuevo mandato de la Comisián 

1. El 15 de marzo de 1982 la Comisión de Investigación del Consejo de Seguridad 
establecida por la resolución 496 (1981) con objeto de investigar el origen, los 
antecedentes y la financiación de la agresión perpetrada el 25 de noviembre de 1981 
por mercenarios contra la República de Seychelles , así como de estimar y evaluar 
los dafios económicos, presentó su informe al Consejo de Seguridad. 

2. El Consejo examinó el informe (S/14905) entre los días 20 y 28 de mayo de 1982 
y, en su 2370a. sesión, celebrada el 28 de mayo de 1982, aprobó la resolución 507 
(1982). A tenor del párrafo 12 de esa resoluci6n el Consejo de Seguridad decidió 
encomendar a la Comisión de Investigación que examinara cualquier novedad que se 
produjera y presentara para el 15 de agosto de 1982 un informe complementario con 
recomendaciones adecuadas, en que se deberían tener en cuenta, entre otras cosas, 
las pruebas y los testimonios presentados en cualquier juicio de cualquiera de los 
miembros de la fuerza invasora de mercenarios. 

B. Organización de los trabajos 

3. Ios miembros de la Comisión celebraron.vatias reuniones oficiosas con el fin 
de examinar la organización de los trabajos de la Comisión y de estudiar los medios 
que tenía a su disposición para cumplir su mandato. 

4. Por carta de fecha 5 de agosto de 1982 el Representante Permanente del JapÓn 
ante las Naciones Unidas informó al Presidente de que el Sr. Nobutake Odano de la 
Misión Permanente actuaría como representante del Japón en la Comisión, como 
resultado de la designación del Sr. Katzumi Sezaki para ocupar un puesto en el 
Ministerio de Relaciones Exteriores, en Tokio. 

5. La Comisión llegó a la conclusión de que la principal fuente de información 
adicional era probable que estuviera constituida por los autos, incluidas las 
sentencias, de los juicios que se estaban celebrando en Seychelles y en Sudáfrica. 

6. En consecuencia, el Presidente de la Comisión comunicó a los representantes de 
Seychelles y de Sudáfrica que la Comisión deseaba recibir oportunamente las actas 
judiciales integrales de los juicios. 

7. El 12 de agosto de 1982, a petición del Presidente de la Comisión y con objeto 
de que ésta tuviera más tiempo para recibir y estudiar el acta de las pruebas y 
testimonios presentados en los juicios , como se solicitaba en el párrafo 12 de la 
resolucibn 507 (1982) el Consejo de Seguridad accedió a que la fecha de 
presentación del informe complementario se aplazara hasta el 31 de octubre de 1982. 

8. El representante de Seychelles, por carta de 7 de septiembre de 1982, Puso a 
disposición de la Comisión una copia literal de un documento titulado "denuncia 
penal - denuncia bajo juramento ante el Tribunal Supremo de Seychelles - la 
República contra 1. Robert Charles Sims, 2. Susan Josephine Ingle, 3. Frank Vincent 
8rooks, 4. Roger William England, 5. Jeremiah Cornelius Puren, 6. Bernard Stanley 
Carey, y 7. Martin Dolinschek" I/. 

_. 
/ . . . 
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9. El representante de Sudáfrica por una nota verbal de fecha 10 de agosto 
de 1982 trasmitió una copia de la Sentencia Y , ulteriormente, por carta de 5 de 
octubre de 1982 una copia del acta del‘proceso judicial en el caso del Estado 
contra Michael Hoare y otras 42 Personas -/* 

10. La Comisión dedicó un buen número de reuniones oficiosas al examen de esos 
documentos y a la preparación de su informe. 

ll. Como resultado de 1,a petición de la Comisión de más tiempo para completar su 
trabajo, el Consejo de Seguridad accedió , el 31 de octubre de 1982, a un nuevo 
aplazamiento de dos semanas, hasta mediados de noviembre de 1982, para la 
presentación del informe de la Comisión. 

12. La Comisión aprobó el presente informe en su séptima reunión oficial, 
celebrada el 17 de noviembre de 1982. 

13. El presente informe se basa en gran medida en el examen de las actas que la 
Comisión recibió, en cuanto se relacionan con su mandato. El informe no representa 
una interpretación jurídica de esos documentos. 

14. La Comisión desea expresar su agradecimiento a los Gobiernos de Seychelles y 
de Sudáfrica por haber puesto a su disposición las mencionadas actas judiciales. 

15. La Comisión no pretendió profundizar en las consecuencias económicas de la 
agresión mercenaria contra Seychelles. La necesidad de asistencia económica para 
la rehabilitación de la economía es grave y apremiante. La Comisión observó, entre 
otras cosas, que se había establecido un Fondo Especial que encauzaría la 
asistencia para la reconstrucción económica, de conformidad con el párrafo 9 de la 
resolución 507 (1982) del Consejo de Seguridad. 
conforme el párrafo 10 de la misma 

Tomó nota asimismo de que, 
resolución , se había establecido un Comité 

ad hoc a fin de coordinar y movilizar recursos para el Fondo Especial’y que se 
había hecho un llamamiento a todos los Estados y organizaciones internacionales, 
incluidos los organismos especializados de las Naciones Unidas, para que prestasen 
asistencia a la República de Seychelles. 

1. EXAMEN DE LOS ACONTECIMIENTOS PERTINENTES 

A. El proceso instruido en Seychelles contra los mercenarios capturados 

16. Los siete mercenarios capturados fueron sometidos a proceso por el delito de 
traición, sancionado en el inciso a) del párrafo 1) del artículo 39 del Código 
Penal, que dice así: “Será culpable de traición toda persona que haga la guerra 0 
que incurra en actos de preparación de guerra contra Seychelles”. El proceso se 
inició el 16 de junio de 1982. El Juez,no dio lugar a una objeción preliminar 
hecha por el abogado defensor en el sentido de que un individuo que no era 
ciudadano o residente permanente de Seychelles no podía ser sometido a proceso o 
sancionada en Seychelles con arreglo a ese artículo. 

/ . . . 
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17. Respecto de dos de los acusados, Mbert C. Sims y Susan J. Ingle, se emiti¿ un 
auto de desestimiento de la causa,g. Siguiendo los consejos del abogado defensor, 
todos los acusados menos Martin Dolinschek, se declararon culpables de uno o roás de 
los cargos formulados en su contra. Bolinschek, que decidió asumir su propia 
defensa, presentó un alegato que se consideró ambiguo. El Juez decidid que Se 

.consideraría que se declaraba inocente. 

18. El 5 de julio de 1982, el jurado decidió por unanimidad que los cinco acusados 
eran culpables como se indicaba en el auto de acusación, Tras oír peticiones de 
clemencia, el Juez condenó a muerte a Frank V. Brooks, Roger W. England, 
Jeremiah C. Puren y Bernard S. Carey. Martin Dolinschek fue condenado a 20 anos de 
prisión. Al respecto, el Juez anunció que había llegado a la conclusión de que 
Dolinschek había actuado como cómplice y no como autor y que había dado muestras de 
arrepentimiento. Los acusados tuvieron la oportunidad de apelar las sentencias 
dictadas en su contra 3/. 

19. De resultas de las declaraciones de culpabilidad'hechas por los otros cuatro 
acusados, sólo Dolinschek testificó durante el juicio. Comcretamente, Dolinschek 
leyó, a título de prueba de descargo , el acta completa de su declaracibn ante la 
Comisibn de las Naciones Unidas (S/14905, anexo VI). 

20. Durante el proceso, un técnico de Radio Seychelles declaró que mediante un 
examen de las cintas magnéticas parcialmente destruidas por el fuego que los 
mercenarios abandonaron en el aeropuerto , se había determinado que en éstas estaba 
registrado no sólo un mensje de James Mancharn, como se indicó en el informe de la 
Comisión de las Naciones Unidas (párr. 63 del documento S/14905), sino tambih las 
voces de otros dos individuos; que, a juicio del técnico, eran las de Gerard 
Hoareau y Paul Chow, otros dos ciudadanos de Seychelles en el exilio (Ibid., 
párrs. 250-254). 

21. Puesto que con motivo de su visita a Seychelles la Comisión ya había tenido la 
oportunidad de interrogar a los mercenarios 'apresados, y como el Gobierno de 
Seychelles le había suministrado abundante información, en general, el expediente 
judicial sirvió para confirmar la información que ya figuraba en el primer informe 
de la Comisión. Así, pues, durante el proceso surgieron pocos datos nuevos de 
significación sobre el origen, los antecedentes y la financiación de la agresibn. 

B. El proceso instruido en Sudáfrica 

22. En marzo de 1982, la División Provincial de Natal de la Corte Suprema de 
Sudáfrica, con sede en Pietermaritzburg, inculpó a 45 individuos, formulando cargos 
en su contra por cuatro infracciones concretas a la ley titulada South African 
Civil Aviation Ofences Act No. 10, de 1972, sobre secuestros y otras injerencias 

_. ilícitas en la normal operación de aeronaves comerciales. Los 45 individuos 
formaban el grupo de mercenarios que llegó a Durban, Sudáfrica, a primeras horas 
del 26 de noviembre de 1981, a bordo de un avión de Air India que con anterioridad 
había aterrizado en Seychelles en un vuelo regular iniciado en Salisbury 
(actualmente Harare) Zimbabwe, con destino a Bombay, India. 

/ . . . 
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23. Antes de que se iniciara el proceso, dos de los mercenarios, van Huysteen 
y de Wet, aceptaron actuar como testigos del Estado y se retiraron los cargos que 
se habían formulado en su Contra. No testificaron ante el Tribunal. Los 43 merce- 
narios restantes se declararon inocentes. 

24. Se dictó sentencia el 27 de julio de 1982: dos de los acusados (Hoare y 
Duffy) fueron hallados culpables de tres de los cuatro cargos formulados en SU 
contra? seis fueron hallados culpables de dos de los cargos y 34 de sólo uno de los 
cargosl uno de los acusados (Dukes) fue absuelto de todos los cargos, debido a que 
había sido gravemente herido durante la primera etapa de los enfrentamientos en el 
aeropuerto de Seychelles de manera que no se encontraba en condiciones físicas 0 
mentales para participar en los arreglos que condujeron al secuestro del avión 4 

d 
. 

Con posterioridad se fijaron las penas; éstas fluctuaron entre 20 anos de priSi n 
(diez de los cuales en suspenso) en el caso de Michael Hoare y cinco ahos de 

prisión (cuatro anos y medio de los cuales en suspenso) en el caso de los 
condenados por un solo cargo. Se denegó la autorización para apelar. 

25. Durante el proceso se invocaron ciertas disposiciones legales que impidieron 
que los acusados se refirieran a algunas cuestiones al testificar. El 16 de junio 
se recibió una deposición del Ministro de Defensa , en virtud del articulo 29 de la 
ley titulada General Law Amendment Act (No. 101) de 1969 2/, por el que se prohibe 
el suministro de información relativa a ciertas operaciones realizadas por el 
ejército de Sudáfrica antes del 24 de noviembre de 1981. Por esta razón, más tarde 
varios acusados y testigos se negaron a responder a algunas preguntas que se le8 
formularon. También se invocó la ley titulada Official Secrets Act (No. 16 
de 1956), cuyo artículo 3 sanciona la divulgaci¿n de cierto tipo de información. 

26. Poco después del inicio del proceso , se planteó la cuestión de saber si el 
debate de determinadas cuestiones en audiencia pública podría perjudicar la 
seguridad del Estado y, por consiguiente, si procedía examinarlas en audiencia 
secreta: Tras un intercambio de opiniones en audiencias secretas con los abogados, 
el Juez dispuso que si surgía la necesidad de recibir deposiciones sobre tres 
cuestiones concretas (que no se dieron a conocer ante la sala) corresponderla 
hacerlo en audiencia secreta. El Tribunal celebró unas pocas audiencias secretas., 
No obstante, antes de que testificaran los acusados , el juez redujo el alcance de 
su decisión a sólo uno de los tres temas. Todo indica que con posterioridad no se 
celebraron más audiencias secretas. 

27. Durante el prolongado proceso testificaron funcionarios del aeropuerto, de la 
policía y de los servicios de seguridad que se encontraban en el aeropuerto de 
Durban el 26 de noviembre, los pasajeros que viajaban a bordo del avibn y casi 
todos los acusados. El Tribunal dispuso que se recibieran las deposiciones del 
Capitán de Air India, Sr. Saxena, y del Director de Aviación Civil de Seychelles, 
Sr. Lalanne, en Seychelles. 

28. La Comisión ha examinado el expediente del proceso 6/ pero no desea hacer una 
relación completa de las actuaciones del Tribunal, ya que gran parte de éstas se 
refieren al cargo de secuestro y no se relacionan directamente con el mandato de la 
Comisión. No obstante, considera pertinente incluir resúmenes o extractos de 
algunas de las deposiciones. 

/ l .  .  
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29. Habida cuenta del papel preponderante que desempeñó Michael Hoare en la 
agresión mercenaria, Su testimonio reviste considerable importancia. Por 
consiguiente, la Comisión ha incluido un resumen de los principales aspectos que 
revisten interés desde el punto de vista de su mandato, sin pronunciarse sobre su 
%yacidad, cuestión que se evaluará más adelante en el presente informe. 

30. Gracias a las deposiciones de los demás acusados y a las repreguntas que se 
les formul¿iron, se-pudo obtener no poca Informaciónsobre diversas cüeñtiõnes 
relacionadas con el mandato de la Comisión, incluidas la contratación de los 
acusados, los motivos que los llevaron a participar, sus funciones individuales en 
la operación mercenaria y las orientaciones recibidas por éstos sobre diversas 
cuestiones, entre ellas, la supuesta participación oficial. 

31. En el anexo IV del presente informe figuran extractos seleccionados de las 
deposiciones pertinentes. Dado lo prolongado del proceso, la Comisión sólo puede 
reproducir una pequeha parte de dichas deposiciones. Toda selección de este tipo 
es inevitablemente arbitraria. La Comisión ha procurado seleccionar aquellas 
partes de las deposiciones que sirven para ilustrar determinadas cuestiones con el 
máximo de claridad. Habida cuenta del papel desempenado por algunos individuos, se 
han incluido extractos más extensos de sus deposiciones. 

32. Por último, la Comisi6n ha resumido las partes del fallo del Tribunal que 
revisten interés desde el punto de vista del mandato de la Comisión. Los 
principales pasajes pertinentes del fallo se reproducen en el anexo II, infra. 

Deposición de Michael Hoare 

33. Bn su deposición Michael Hoare declaró que había iniciado los preparativos 
para una operación encaminada a derrocar al Gobierno de Seychelles casi 
inmediatamente después de la reunión que celebrara en septiembre de 1977 con 
Gonsalves d'offay, ex Ministro del gobierno precedente que encabezaba Mancharn. 
Poco después viajó por vía aérea 3 Seychelles, donde permaneció seis días, con 
objeto de efectuar una misi& de reconocimiento. A continuación presentó un esbozo 

de plan para la operación de d'Offay y’ calculó que el costo de la operación 
ascendería a 5 millones de dólares de los EE.UU. Por otra parte, en mayo de 1978 
envió una carta a d'0ffay con objeto de ofrecer sus servicios a Mancham. Más 
tarde, a comienzos de 1979, se reunió con Mancham en Londres- 

34. 1 Hoare también declaró que a comienzos de 1979 empezó a informar al Bureau of 
State Security (BOSS), Oficina de Seguridad del Estado, posteriormente el National 
Intelliuence Service (NIS (Servicio Nacional de Inteligencia) por intermedio de 
Dolinschek, su enlace con dicha organizacidn, sobre las posibilidades de realizar 
una operación mercenaria en Seychelles. Posteriormente se reunió con el Jefe del 
BOSS, Alec van Wyk. Este último informb a Hoare que oportunamente se había 
presentado un memorando al Gabinete , que no había podido hacer nada al respecto. 
Hoare viajó a Seychelles por segunda vez en junio de 1980. 

35. Hoare declaró que en 1981, Gerard Hoareau, que acababa de llegar a Sudáfrica 
procedente de Seychelles, le había transmitido verbalmente la orden expresa de 
Mancham de organizar una operación. 
(Movimiento de Resistencia de Seychelles), 

Según Hoare, el Sevchelles Resistance Movement 
había tropezado con enormes dificultades 

/ . . . 
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para KeUnir el dinero necesario para la operación1 en definitiva, Hoare redujo su 
presupuesto a 500.000 dblares de los EE.UU., aunque se le había informado que Sb10 
se habían recolectado '400.000 dólares. Finalmente sólo recibid 320.000 dólares. 

36. Según Hoare, en junio o julio de 1981 encomendó la labor de reclutamiento a 
Moneta, que había servido con él en el Congo (actualmente el Zaire). Al cabo de un 
mes, Hoare pidió a Moneta que organizara una reunibn con algunos de los hombres que 
podrían tener interés en participar en'la operacibn. Moneta le presentó al 
Comandante en Jefe de una unidad de una Citizens Forte que, a juicio de Moneta, 
podría suministrar a 40 hombres. Hoare recordó haber conocido al Capitan (más 
tarde Mayor) Ward en una de las primeras reuniones. 

37. Hoare declaró que había discutido su plan con varios altos funcionarios del 
NIS en Durban el 25 de septiembre de 1981. Se le informó que su plan se sometería 
a la consideración del Gabinete. Varios días más tarde recibid un llamado de 
Claassen, un alto funcionario de la Sede del NIS, quien le pidió que se reuniera 
con él en Pretoria. Según Hoare, Claassen le informó de que el Gabinete había dado 
su aprobaci¿n , en principio, pero que el asunto debía someterse al ejército. A 
continuación, le presentaron a los generales de brigada Hammon y Knoetze, del 
servicio de informaciones militar, y Hoare les hizo entrega de una lista de las 
armas y de las municiones que necesitaba. 

38. Hoare declaró ademas, que el ejército había aceptado suministrar una base 
militar ubicada en el Transvaal Septentrional con fines de entrenamiento. De 
hecho, sin embargo, no hubo tiempo para el entrenamiento. 

39. Las armas fueron transportadas a su domicilio en cajas por un sargento del 
ejército en una vagoneta civil el 6 de octubre de 1981. Hoare declarb que las 
cajas contenían algunas armas pesadas que no había solicitado y que, más tarde, 
éstas habían sido devueltas, ya que habría sido difícil utilizarlas. 

40. Hoare declaró que su plan se basaba exclusivamente en el empleo de soldados 
extremadamente bien entrenados y experimentados. .Dijo que la cuestï6n de la COmpO- 
sición y las nacionalidades de la fuerza, había sido examinada con el servicio de 
informaciones militar a comienzos de octubre. Hoare tenía previsto utilizar a 
73 soldados sudafricanos para la misión, pero el servicio de informaciones militar 
decidió reducir el número de sudafricanos a 15 o, tal vez a 12, a fin de que la 
mayoría tuviese pasaportes extranjeros. Más tarde se encontró otra fuente de 
reclutamiento por medio de Dalgliesh, que había prestado servicios en la Hhcdesian 
Defence Forte, después de la independencia de Zimbabwe, Dalgliesh se había radicado 
en Durban y era propietario de un hotel donde solían reunirse ex comandos rhodesios. 

41. Hoare dijo que antes de formalizar el reclutamiento de los mercenarios en 
reuniones celebradas en Johannesburgo y Durban, les habia descrito, en términos 
generales, en qué podría consistir la operación. Declaró también que se había 
entrevistado personalmente con todos los reclutas y que les había dado un adelanto 
de 1.000 rand. Tratándose de los reclutas ordinarios, la remuneración total debía 
ascender a 11.000 rand., Su propia remuneración debía ascender a 100.000 randt 
MOneta, su lugarteniente, debía recibir 50.000 randr y los demás "oficiales' debían 
recibir remuneraciones que fluctuarían entre 30.000 y 20.000 rand. 

/ . . . 
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42. Según Hoare, sus planea originales consistían en transportar las armes por vSa 
marítima. En definitiva, se vio obligado a elegir un plan extremadamente 
arriesgado que consistió en que el grupo principal de mercenarios transportara las 
armas a bordo el vuelo de Air Swazi del 25 de noviembre. Un grupo de avanzada 
compuesto por ocho mercenarios habia logrado llegar a Seychelles con sus armas por 
diversas rutas sin dificultad. 

43. En cuanto a la posibilidad de que la operacibn contara con apoyo fuera de 
SudAfrica, Hoare dijo que había abordado a un agente que conocía en el Organismo 
Central de Inteligencia de los Estados Unidos (CIA). Hoare declaró que había 
tratado de lograr que loa norteamericanos se interesaran en el asunto, pero que no 
había tenido éxito. 

44. Más tarde, en 1981, Hoare logró que Gerard Hoareau consultara a la CIA sobre 
la posibilidad de que los Estados Unidos reconocieran rápidamente al nu@vo 
gobierno, lo que, a su juicio, resultaba indispensable para el éxito de la 
operación. Mbs tarde Hoareau le informó que había obtenido garantías de los 
Estados Unidos en el sentido de que reconocerían al nuevo gobierno de inmediato. 
Hoare no verificó la afirmación de Boareau con el individuo de la CIA que conocía. 

45. mare dijo que su plan contemplaba la llegada de un nuevo gobierno por avibn 
desde, Kenya una vez que la operación hubiera finalizado con éxito. Admitid que 
habia inducido a los mercenarios a pensar que no 8610 el Gobierno de los Estados 
Unidos, sino también el Gobierno de Kenya reconocerían’de inmediato al nuevo 
gobierno. No se explayó sobre los fundamentos de dicha afirmacián. 

Fa¡¡0 del’ Tribunal 

46. A continuación se incluye un resumen de los puntos pertinentes al mandato de 
la Comisi6n que el juez establecid en la introducción a su fallo. 

47. Como cuestión preliminar, el juez destacó que se imputaban a los acusados 
ciertos delitos relacionados con el secuestro de una aeronave civil y no ningún 
delito directamente derivado del intento de derrocar al Gobierno de Seychelles. 
Sin embargo , afiadiij que, debido a que algunos de los acusados alegaban haber creído 
que toda la operación era una operación de la Fuerza de Defensa Sudafricana y que 
el hecho de que fuera a dirigirla un jefe mercenario bien conocido y ellos fueran a 
percibir de una fuente extranjera pagos importantes por sus servicios era ~610 una 
especie de plan de cobertura para encubrir la operac&, el Tribunal tenis que 
examinar lo que creían los acusados, los fundamentos de esa creencia, la fuente de 
SU információn y la fiabilidad de esa fuente. 

48. El juez resumió las circunstancias en que habían sido reclutados los 
acusados. Tras unos primeros contactos referentes a la posibilidad de una 
operación de mercenqrios dirigida contra Seychelles, Hoare había recibido la 
autorización para elaborar un plan de operaciones. Hoare se había dirigido a 
Moneta (acusado No. 22) para tomar contacto con varios miembros del Segundo Comando 
de Reconocimiento 7J, con miras a reclutarlos. Había actuado en gran medida por 
conducto de Dunlop Paul (acusado No. 44), que, a su vez, había tomado contacto 
con un sargento del Comando llamado Brian Walls y, a través de 61, Con Cierto 
Mayor Willy Ward, que en una época había pertenecido al Comando, pero 
posteriormente había obtenido un comando independiente. 

/ l . . 
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49. El juez añadió que, según las deposiciones de los testigos, en una reunión 
celebrada alrededor del 28 de octubre de 1981, en la que Hoare habla esbozado SU 

plan, el Mayor Ward había dicho que 61 se ocuparla del reclutamiento de los 
70 hombres necesarios a partir de su propia unidad. Sin embargo, pocos días 
después, Moneta había sido informado de que el Mayor Ward había sido llamado para 
una operación militar y no podría tomar parte en el planeamiento del golpe. 

50. Se halló una nueva fuente de reclutas en Durban como resultado de las 
relaciones que Dalgliesh (acusado No. 27) había tenido con hombres que habian 
servido en las antiguas fuerzas de Rhodesia y se habían asentado después en 
Sudáfrica. Hacia la misma época, se habia reclutado a miembros del Segundo Comando 
de Reconocimiento. Se habían pagado a cada persona 1.000 rand en efectivo al 
firmar un compromiso de alistarse , con la promesa de otros 10.000 d6lares de los 
Estados Unidos 8J una vez que la operación hubiera finalizado con éxito. A algunos 
mandos se les había prometido más. 

51. El juez analizó seguidamente qué había dicho Hoare a los posibles reclutas 
durante las reuniones celebradas en el Transvaal y en 'Durban. Nadie parecía 
discutir qué había dicho: 

aI Que tenía el encargo de montar la operación en nombre de Manchamt 

b) Que los participantes no tendrían que llevar consigo armas, ya que éstas 
estarían ya en la isla. 

52. El juez centró su atención en lo que se suponía que Hoare había dicho acerca 
del conocimiento y apoyo de la operac& por parte de autoridades sudafricanas y de 
otro gobierno. Su análisis de las declaraciones de los testigos, que descubrió que 
variaban algo, puede resumirse como sigue: 

ab Algunos manifestaron que Hoare les había dicho que el plan contaba con el 
respaldo del Gobierno de Sudáfrica y el NIS# otros que solamente tenían 
conocimiento de la operación. Algunos recordaban que Hoare había dicho que habla 
estado en contacto con dos .brigadieres del ejército; otros recordaban que se había 
mencionado a un general y al Primer Ministro. Se había mencionado la utilización 
de un campamento de entrenamiento en ,el Transvaal septentrional; 

W Algunos dijeron que habían creído que el plan era una operación 
encubierta en la que participarían en su calidad de miembros de la Fuerza de 
Defensa; otros manifestaron que habían tenido la impresión de que, si algo salia 
mal, las autoridades sudafricanas se distanciarían de la operaci6n; ' 

cl’ Algunos dijeron que Hoare había indicado que la CIA tenía conocimiento de 
la operac& propuesta; otros que había tenido contactos personales con el 
Presidente y el Secretario de Estado de los Estados Unidos8 

d) Algunos recordaban gue había dicho que Kenya reconocería a un nUeV0 

gobierno, tras el éxito de la operación; otros que Kenya enviaría seguidamente 
tropas aerotransportadas. 

/ . . . 
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53. El juez analizó después el relato del propio Hoare. Hoare habia negado 
primero haber implicado expresamente en la operación , en ningbn momento, al Primer 
Ministro, el Gobierno o la Fuerza de Defensa de Sudáfrica, pero posteriormente 
habia admitido haber dich0.a algunos de los reclutas: 

al Que el Primer Ministro sudafricano conocia y aprobaba la empresa; 

b) Que había negociado con dos brigadieres (pero no con un general.); 

cl Que podia contar con el apoyo de los Gobiernos de Kenya y los Estados 
Unidos, ya que ambos darían su reconocimiento pronto e instantdneo en cuanto 
estuviera instalado un nuevo gobierno; 

d) Que habia tenido contactos con la CIA. 

Hoare habia negado haber dicho nunca que había negociado con el Presidente o el 
Secretario de Estado de los Estados Unidos. 

54. El juez concluyd que tenía pocas dudas , o no dudaba en absoluto, de que Hoarer 

a) Había hecho cuanto podia por convencer a los reclutas de gue la operación 
proyectada contaba con el apoyo tdcito del Gobierno y la Fuerza de Defensa de 
SudAfrica, y les había dicho que la CIA simpatizaba con el golpe, que los Estados 
Unidos y Kenya darian el reconocimiento necesario al nuevo gobierno y que 
James Mancham trasladaría por aire a su nuevo gobierno desde Kenyat 

W Había pintado el cuadro de un gobierno marxista en Seychelles y había 
mencionado la necesidad de restaurar un gobierno de orientacihn pro occidental en 
interés de Sudáfrica y del Occidente. 

55. El juez seflaló que la mayor parte del testimonio de Hoare relativo al 
conocimiento de sus planes por varios.gobiernos, organismos gubernamentales e 
individuos o su intervención en ellos no estaba respaldado por pruebas. Por las 
razones que se expondrian más adelante en su fallo 9J, el juez otorgaba poca 0 
ninguna credibilidad a cualquier manifestacidn de Hoare no respaldada por pruebas. 
LaS alegaciones acerca del Gobierno de Kenya y la CIA se basaban s¿lo en SU 

palabra. Ni siquiera había sostenido nunca que se hubiera reunido con el 
Presidente o el Secretario de Estado de los Estados Unidos, ni que se hubiera 
reunido con el Primer Ministro de Sudáfrica. 

56. El juez sefialó también que de Jager, miembro del Comando de Reconocimiento que 
se había negado a seguir participando en la operación cuando se le pidió que llevara 
de contrabando su arma a Seychelles en su equipaje , no tenía duda alguna de que la 
OPeraCi6n era una operación mercenaria y de que la Fuerza de Defensa Sudafricana no 
intervenía en ella. Además, la mayoría de los acusados parecían haber aceptado 
que, Una vez que se habían embarcado en la operación, no podían esperar asistencia 
o apoyo alguno de Sudáfrica o de la Fuerza de Defensa Sudafricana. 

57. En consecuencia, el juez concluyb que los acusados no habían demostrado que Ia 
oPeraci6n era una operacibn oficial de conformidad con la Ley de Defensa 
Sudafricana (No. 44 de 1957, artículos 1 y 95 (2)) y la constitución de la 
República de Sudáfrica (No. 32 de 1961, artículos 16 a 19). 

I‘ 

/ . . . 
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58. Sin embargo, el juez hizo las siguientes observaciones relativas a la medida 
en que funcionarios del Gobierno sudafricano tuvieron conocimiento de la operaci6n 
0 la apoyaron: 

al Había que aceptar que Dolinschek lOJ era un empleado del Servicio 
Nacional de Inteligencia (NIS) de Suddfrica, y seria ingenuo sugerir que el NIS no 
había estado al corriente en t&minos generales, por conducto de Dolinschek, de la 
proyectada expedicibn mercenaria de Hoare, aunque no hubiera tomado ninguna medida 
positiva para apoyarla; 

b) Era imposible evitar la conclusión de que la entrega de los fusiles de 
asalto AK-47 y otro equipo en la casa de Hoare el 6 de octubre de 1981 habia sido 
consecuencia de sus contactos con los brigadieres Hammon y Knoetze. Nunca se habia 
sugerido que la entrega por un sargento mayor de la Fuerza de Defensa se hubiera 
hecho por error o que los articulos hubieran procedido de otra fuente ll.J. Por 
consiguiente, el juez acepto que ciertos miembros de la Fuerza de Defensa 
Sudafricana habían prestado asistencia y apoyo a la operación. El juez anadió que 
no habia nada en el testimonio que sugiriera que ellos o cualesquiera otros 
miembros de la Fuerza de Defensa hubieran tenido nada que ver en adelante con el 
planeamiento de la operación, el reclutamiento, la facilitación del transporte 0 el 
pago de salarios, o que hubieran estado al corriente de la fecha de la operación. 

59. En otras partes del fallo, se mencionaron también otros puntos pertinentes del 
mandato de la Comisión: 

al El juez concluyó que tenía cierto fundamento la alegacián de al menos 
algunos de los acusados de que las autoridades policiales, durante el interro-, 
gatorio inicial en Sonderwater, habían estado mas interesadas por los sucesos en 
Seychelles y el reclutamiento de personas para esa operaci6n - particularmente por 
saber si habían intervenido miembros de la Fuerza de Defensa - que por las 
actividades relativas a la partida de los mercenarios en el avión de Air India 12/t 

b) El mismo hecho de que de Beer (acusado No. 26) hubiera estado dispuesto a 
falsificar documentos de llamamiento al servicio activo a fin de permitir que 
campaneros del Comando de Reconocimiento se ausentaran de sus puestos con objeto de 
participar en la operacibn, y que otros hubieran estado al corriente de ello, 
constituia un fuerte indicio de que habían sido conscientes de que no se trataba de 
una operacidn gubernamental encubierta como una operaeibn mercenaria l3J. 

II. COMPROBACIONES Y CONCLUSIONES DE LA COMISION 

60. En su primer informe (S/14905), presentado al finalizar su visita a la Zona, 
la Comisión sena16 que la información con que contaba en ese momento distaba mucho 
de ser completa, pero que no excluia la posibilidad de que surgiera m&s información 
pertinente relativa a su mandato , especialmente durante el juicio por los cargos de 
secuestro, que se estaba desarrollando en Sudáfrica. Por cierto, surgió más 
información. 

61. La Comisión, sin embargo, destacó algunas limitaciones al valor de los juicios 
en Seychelles y Sudáfrica como fuente de informacidn. 

/ .*. 
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62. En primer lugar, los juicios realizados en Seychelles y Sudáfrica se 
relacionaban con acusaciones concretas conforme a las leyes nacionales de cada 
pais. El juicio en Sudáfrica se centraba en los cargos de desviación a mano armada 
de aeronaves y la informac& pertinente al mandato de la Comisión surgía en forma 
incidental más bien que como parte central del juicio. 

63. Segundo, en razón de las limitaciones jurídicas mencjonadas en los párrafos 25 
y 26 supra-, algunos testigos no podian mencionar,ciertos temas en su declaracibn. 

64. Tercero, una considerable porción de la información adicional disponible 
pertinente al mandato de la Comisibn derivaba del testimonio de Hoare, que en gran 
parte no estaba corroborado por otros testigos. La Comisión, por consiguiente, 
debió tratar'10 que decia Hoare con la máxima cautela cuando ese testimonio no 
estaba independientemente confirmado. Asimismo, la Comisibn no tuvo oportunidad de 
interrogar directamente a ninguno de los mercenarios en Sudáfrica, especialmente 
a Hoare. 

65. Con sujeción a las limitaciones que anteceden y a otras que menciona en su 
primer informe, la Comisión ha llegado a las siguientes conclusiones, sobre la base 
de la información que figura en su primer informe y en el presente informe 
complementario. 

66. La Comisi6n no tiene motivos para modificar la esencia de las conclusiones que 
figuran en los párrafo 276 a 286 de su informe anterior ;especialmente respecto del 
objeto, preparación inmediata, planificación y financiación de la agresibn 
mercenaria. Los detalles sobre ciertos puntos I que figuran a continuacibn, deben 
leerse en conjunción con las conclusiones del primer informe. 

67. La Comisibn aún no tiene información completa sobre los antecedentes de la 
agresión mercenaria. Sin embargo, la Comisión tiene motivos de creer que, a partir 
de 1977, han existido contactos entre Hoare y exiliados de Seychelles, con el fin 
de derribar al Gobierno de Seychelles. La Comisión tamhidn tiene razones para 
creer que Moneta participaba en los contactos con ese fin, así como Dolinschek. El 
hecho de que existian esos contactos surge ciaramente de otras fuentes, incluso 
Dolinschek y el Gobierno sudafricano (dase S/14905, p&rr. 187). 

68. La Comisión está convencida de que Hoare realizó preparativos concretos para 
la agresibn mercenaria después de mantener nuevos contactos, en 1981, con exiliados 
de Seychelles, en especial con Serard Hoareau , en los que Hoare recibió seguridades 
de apoyo financiero. 

69. Entre los que también participaron en las conversaciones preparatorias 
figuraban Dolinschek, el Capitán Ward (un oficial del ejdrcito sudafricano) y 

-- suboficiales del Segundo Comando de Reconocimiento. 

70. Los planes para la operacibn, desarrollados por Hoare, cambiaron 
Sustancialmente de su forma inicial cuando fueron descritos por primera vez a los 
dem& en septiembre de 1981, hasta su ejecucidn efectiva en noviembre del mismo 
ano. Ello quedó demostrado con toda claridad por la decisidn de que cada uno de 
10s mercenarios debia transportar individualmente las armas en su eCpIipajet en 

lugar de que se las mandara en una embarcación a la isla. 

/ . . . 
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71. En primera instancia, el reclutamiento fue realizado utilizando las 
vinculaciones de Moneta en Johannesburgo, principalmente con hombres vinculados al 
Segundo Comando de Reconocimiento , muchos de los cuales estaban acostumbrados a que 
se los llamara para realizar operaciones especiales y a ejecutar esas operaciones 
fuera de Sudáfrica. 

72. Mbs tarde, en la zona de Durban se llevd a cabo el reclutamiento de hombres 
que habian servido con las antiguas fuerzas rhodesias , antes de la independencia de 
Zimbabwe, muchos de los cuales también habían servido durante algún tiempo en la 
Fuerza de Defensa de Sudáfrica, después de su partida de Zimbabwe. También 
participaron otras personas, incluso algunas que previamente habían actuado en 
operaciones mercenarias. 

73. No se discute ahora que Hoare se puso en contacto con funcionarios del 
Servicio Nacional de Inteligencia de Suddfrica para obtener apoyo logistico y que 
esos funcionarios lo enviaron a entrevistarse con oficiales de la Fuerza de Defensa 
de Sudáfrica. Tampoco se discute que las armas y demás equipo utilizados por los 
mercenarios fueron entregados a Hoare por los oficiales de la Fuerza de Defensa de 
Suddfrica. Parece razonable suponer que provinieron del arsenal de la Fuerza de, 
Defensa. 

74. Evidentemente, el Servicio Nacional de Inteligencia tenía conocimiento de los 
preparativos para la agresión mercenaria desde su inicio , a través de los contactos 
admitidos de Hoare..con el Servicio Nacional de Inteligencia y a través de 
Dolinschek que, como es evidente ahora, era miembro del Servicio. 

75. Dada la naturaleza de las operaciones militares y de inteligencia y de la 
falta de información de la Comisibn, evidentemente la Comisión no estã en situacibn 
de establecer el pleno alcance y nivel de participación y responsabilidad de la 
Fuerza de Defensa y del Servicio Nacional de Inteligencia sudafricanos. 

76. Con'respecto a la financiación de la operación, la Comisión mantiene el 
criterio de que los gastos realizados en la operaci¿n mercenaria y los que 
se habrían efectuado si hubiera tenido éxito, ascenderían a por lo menos 
750.000 dólares EE.UU. Sin embargo, dado que sblo se pagaron 1.000 rand a los que 
participaron, y que el saldo debía pagarse después de la conclusión de la 
operacidn, los gastos reales de los que tiene conocimiento la Comisibn no exceden, 
ciertamente, de los 200.000 dólares. Hoare declaró que 320.000 dólares habían sido 
puesto a su disposición por los exiliados de Seychelles, aunque estos le habían 
prometido 400.000 d6lares EE.UU. para la operación. Paul Chow, en su declaración 
ante la Comision, manifestó que se habia pagado a Hoare la suma de 400.000 dolares 
(véase S/14905, párr. 251). 

77. En base a la información de que dispone, la Comisión estima que es muy posible 
que 10s fondos adicionales necesarios babrian estado disponibles después de que 
terminara con éxito la operacibn, pero no puede excluir la posibilidad de que 
hubiera otras fuentes de financiación anteriores. 

78. La Comisión desea seflalar a la atención los siguientes puntos, que considera 
que establecen claramente la participacidn de Sudefricar 

/ l .* 
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al Las armas, municiones y demás equipo fueron suministrados por personal de 
la Fuerza de Defensa de SudAfrica; 

-- 
b) Un oficial del ej6rcito participó en las conversaciones preliminares; 

cl El Gobierno tenía conocimiento en general de los esfuerzos de los 
exiliados de Seychelles, que procuraban obtener apoyo para derribar al Gobierno de 
Seychellesl 

dl El Servicio Nacional de Inteligencia tenía conocimiento de los planes de 
Hoare desde su iniciaciónr 

el Miembros del Segundo Comando de Reconocimiento, una unidad esccgida, 
participaron en la operacibn. 

79. La Comisión toma nota de que, aunque admitiendo ciertos hechos, el Primer 
Ministro de Sudãfrica, en su declaracidn formulada el 29 de julio de 1982, dijo que 
"ni el Gobierno sudafricano, ni el Gabinete, ni el Consejo de Seguridad del Estado 
tenían conocimiento del golpe" l4J. A la luz de los hechos que se enuncian supra, 
la Comisi¿n debe llegar a la conclusión de que, si los ministros responsables no 
tenian por lo menos conocimiento de lo que estaba ocurriendo, ello indica uni 
notable falta de control del Gobierno sudafricano sobre sus propios organismos y 
una carencia de información que es dificil de conciliar con el estricto y eficaz 
control mantenido por las autoridades de seguridad en Sudáfrica que la Comisidn 
mencionó en su primer informe. 

80. Con respecto a las alegaciones de participación de otros Gobiernos, la 
Comisión observa que todas las declaraciones a este respecto de que tiene 
conocimiento derivan directa o indirectamente de Hoare. Ademds, por propia 
admisión, Hoare no tenia conocimiento directo de mucho de lo que dijo a este 
respecto. Dadas estas circunstancias, la Comisidn no puede fundar conclusiones en 
tales manifestaciones. 

81. Costo se sena16 en el párrafo 15, la Comisión no tratar6 de detallar las 
consecuencias econbmicas de la agresión mercenaria. Estima que la necesidad de 
ayudar a superar esas consecuencias es grave y urgente. 

III. RRCOMRNDACIONES DE LA COMISION 

82. La Comisión, en esta etapa final de su labor, desea reafirmar la continua 
validez de las recomendaciones 2 a 5 que figuran en su primer informe (S/14905, 
párr. 293). 

83. En particular, dada la continua amenaza que las agresiones mercenarias 
representan para la soberania y la independencia de los Estados, en especial la8 
pequefias naciones en desarrollo, como lo ilustra la carta de la Encargada de 
NegOCiOS de Seychelles de fecha 2 de noviembre de 1982 (S/15477): 
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al La Comisión desea subrayar la'necesidad de llegar a una rapida concluei6n 
de la labor que se desarrolla en la actualidad para la concertación de una 
convención internacional contra el reclutamiento, la utílízacíbn, la fínancíacidn y 
el entrenamiento de mercenarios, de manera que la convencibn pueda estar abierta 
para la firma lo antes posible; 

b) La Comísídn desea destacar nuevamente que los Estados deben hacer todos 
los esfuerzos posibles para impedir las operaciones mercenarias, en especial 
comunicando sin demora a los gobiernos interesados toda información que puedan 
tener respecto a posíbies actividades mercenarias. 

04. A la luz de las conclusiones a que ha llegado sobre esta cuestibn, la Comisíbn 
estima que Suddfrica tiene una oblígacíbn especial de adoptar todas las medidas 
necesarias para asegurar que no se inicien operaciones mercenarias desde su 
territorio. 

85. Teniendo presentes loe constantes efectos adversos de la agresión mercenaria 
de 25 de noviembre de 1981 sobre la economia de la República de Sychelles y la 
necesidad de que este psis reciba más asistencia, la Comisión desea sehalar a la 
atencíbn de los Estados miembros el llamamiento formulado recientemente por el 
Comítd ad hoc establecido en virtud del párrafo 10 de la resolución 507 (1982) para 
que se hagan contribuciones al Fondo Especial para la República de Seychelles 
establecido en virtud del párrafo 9 de la misma resolución. 

/ . . . 
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Notas 

Y En ambos casos la Comisibn recibió la transcripcidn de los autos, 
incluidas las sentencias, pero no los documentos presentados ante el Tribunal como 
prueba. 

2/ No obstante, a la Sra. Ingle se le decomisaron los fondos depositados en 
su cuenta bancaria y 28.000 rand en efectivo, porque el Tribunal encontrd.pruebas 
de que.dichos fondos podían haberse utilizado para cometer el delito del que fueran 
declarados culpables los otros cinco individuos o podían estar destinados a cometer 
dicho delito. Se formularon cargos por importaciijn ilícita de armas contra algunos 
de los acusados; Sims fue declarado culpable de cometer dicho delito y condenado a 
prisión. 

2/ Segfin informes de prensa, los cuatro mercenarios condenados a muerte 
decidieron no apelar la sentencia1 en cambio, decidieron elevar una petición de 
clemencia al Presidente de Seychelles. 

4J El cadáver del 46' mercenario, J. Fritz, muerto en el aeropuerto de Mahé, 
Seychelles a primeras horas de la noche del 25 de noviembre de 1981, fue trasladado 
a Durban a bordo del avión. 

5J Con arreglo a dicha ley, el Primer Ministro de Sudáfrica, cualquier 
persona autorizada por éste u otro Ministro, pueden impartir instrucciones, no 
obstante.cualquier disposición en sentido contrario de una ley o la costumbre, en 
virtud de las cuales se prohibe que una persona testifique o suministre 
informaciones en cualesquiera actuaciones de cualquier tribunal de derecho u 
organizacibn o institución creada por ley o con arreglo a la ley, sobre cualquier 
hecho, asunto o materia o sobre cualesquiera comunicaciones dirigidas a dicha 
persona o enviadas por ella. Según informes de prensa , este articulo se invocó por 
primera vez con motivo del proceso de los 43 mercenarios en Sudbfrica. 

6/ El expediente parecia estar completo , con excepcidn de las declaraciones 
hechas por los abogados defensores y por los acusados que no tenían representantes 
legales inmediatamente antes de que se dictara el fallo. Al respecto, se afirmó 
que no se había dejado constancia de dichas declaraciones. El expediente estaba 
redactado en el idioma original e incluía porciones en Afrikaans. 

2/ Se supone que la Fuerza de Defensa Sudafricana incluye entre SUS 

componentes3 

al La Fuerza Permanente; 
b) La Fuerza de Ciudadanos? 
cl La Fuerza de Comandos del tipo de una guardia nacional. 

El Comando de Reconocimiento (RECCE) es una fuerza selecta compuesta de 
voluntarios que han cumplido previamente sus dos aflos de servicio militar- Los 
miembros de esa unidad son soldados profesionales a jornada parcial, que realizan 
un entrenamiento riguroso y son llamados, cuando se requieren sus servicios, para 
montar operaciones especiales. 

/ . . . 
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Notas (continuaci6n) 

Durante 
los E%ados Unidos 

el proceso se hicieron referencias tanto a rand como a dálares de 
En esa época, el valor del rand y el del dólar de loe Estados 

Unidos eran aproximadamente iguales. 

.!!/ A lo largo del fallo, el juez rechazb en varias ocasiones el testimonio 
de Hoare cuando estaba en contradiccibn con los de otros testigos. 

w Uno de los mercenarios capturados por las Fuerzas de Seguridad de 
Seychelles después de la agresibn .mercenaria del 25 de noviembre de 1981, que habia 
afirmado que era funcionario del NIS (vdase también la sección 1 A supra, y el 
primer informe de la Comisibn, S/14905, párrs. 79 y 281). 

11/ Se presentó como prueba al Tribunal un recibo oficial de la entrega, 
firmado por Hoare. 

12/ Tras el arresto de los acusados en Durban y su traslado a Pretoria, donde 
estuvieron detenidos en virtud del artículo 22 de la ley 62 de 1966 (que autoriza. 
la detención de’los sospechosos de actividades terroristas u otros delitos de 
carácter político), todos menos cinco fueron puestos en libertad el 2 de diciembre 
de 1981. Esos cinco fueron acusados de secuestro de personas. Posteriormente, los 
liberados fueron detenidos de nuevo, y todos fueron acusados de secuestro de 
aeronaves. 

13/ Durante el proceso, se prestó ante el tribunal testimonio que indicaba 
que Johannes de Beer, a fin de facilitar el reclutamiento de algunos de sus 
compafieros del Comando de reconocimiento para la operación mercenaria, habia 
expedido, sin autoridad para ello, documentos de llamamiento para actividades 
oficiales, permitiéndoles así ausentarse de sus puestos durante el transcurso de la 
expedicibh (vdase también el primer informe de la Comisión, S/14905, pdrr. 278). 

14/ El texto completo de la declaración del Primer Ministro aparece en el 
anexo 3. 

/ . . . 
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Anexo 1 

LISTA DE AC!U!5ADOS EN EL JUICIO DE SUDAFRICA 8/ 

Ocupación 
principal Rxperiencia militar y 

Nacionalidad (si se menciona) otras observaciones 
Aousado 

2% Nombre &lad 

1. 

2. 

3. 

4. 

5. 

6. 

7. 

8. 

9. 

Thomas M.B. Hoare 62 irland& Bnpleado Ex miembro del ejército 
por cuenta británico; ex diligente 
propia mercenario en el Congo b/ 

Charles W. Dukes 25 estadounidense Bx miembro del ejército de 
Rhodesia, ex miembro del 
RECCE V (Quinto Comando 
de Reconomiento) 
Sudáfrica 

Gerente de Rx miembro del ejército 
empresa de Rhodesia (capitán) 

estudiante Completó el servicio 
universitario militar nacional, 
en Sudif rica Sudhf rica 

estudiante Ex miembro del ejército de 
universitario Rhodesia (Servicioa Aero- 

Vernon A. Prinsloo 31 zimbabwense 

Mbert Jones-Davies 23 britdnico 

aimbabwense Andrew T. Standieh-White 22 

en Sudáfrica nduticos Especiales) 
soldado de primera 

Completó el servicio 
militar nacional 

propietario 
de una 
agencia de 
publicidad 

agente de 
seguros 

Patrick J. Burelle 32 wdaf ricano 

Miembro del RECCE II 
(Segundo Comando de 
Reconooimiénto) 

Miembro del RECCE II 
(Segundo Comando de 
Reconocimiento) 

Christo Hillebrand 27 sudafricano 

Bernard de ‘(k>s 27 sudafricano 

Iouis A. Boucher 22 sudafricano 

maestro de 
escuela 

Reservista del V RRCCE 
(Quinto Comando de Reco- 
nocimiento) y  ex miembro 
del 1 RECCE (Primer 
Camando de Reconocimiento) 

Ex miembro del ej&rcito de 
Nueva Zelandia y  del ejér- 
cito de Rhodesia 
(Servicio Aeronáutico 
Especial) y  ex miembro 
del RRCCE 1 (Primer 
Comando de Reconocimiento) 

25 británico electricista 10. Jonh V. Mackay 

productor de 
televiaibl 

propietario 
de una com- 
paflía de 
seguros 

ll. Sven H. Forsell 

12. Jan 0. Sydow 

38 austríaco 

41 sudaricano EX miembro del servicio 
secreto de información 
militar sueco 
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Acusado 
NDL Nombre - 

13. 

14. 

15. 

16. 

17. 

18. 

19. 

20. 

21. 

22. 

23. 

Stepen J. Biddleccmbe 

Richard J. Stannnard 

Nicholas Wilson 

Peter A.D. Hean 

Eevin T. Beck 

Theodoroue D. van 
Huyssteen c/ 

Jochemus L. Dekker 

Fredrick L. Gouws 

Kevin N. Barnes 

Tullio Moneta 

Barry F. Gribbin 

Edad Nacionalidad 

23 

28 

23 

30 

27 

27 

22 

23 

42 

26 

zimbabwense 

z imbabwenae 

británico 

sudafricano 

sudafricano 

sudafricano 

sudafricano 

brit&nico 

sudafricano 

Ocupación 
principal Experiencia militar y 

(si se menciona) otras observaciones 

empleado en 
una firma de 
ingeniería 

empleado a 
jornada 
parcial 

gerente de 
empresa 

Gerente admi- 
nistrativo 
en una firma 

Brof eeor, 
Instituto de 
Administra- 
ci6n de la 
produce i6n 

Aprendiz, 
TéCniCo de 
Instrumentos 

Repreaen- 
tante de 
ventas para 
una empresa 
de defensa 
civil 

Actor 

estadounidense - 

Ex miembro del ejército 
de Rhodesia y del ejército 
de Sudáfrica 

Ex miembro del ejercito de 
Rhodesia (capitán) y del 
ejército de Sudáfrica 
(capitAn), ex miembro del 
VI RECCE (Sexto Comando 
de Reconocimiento) 

Ex miembro del ejército 
de Rhodesia (Servicios 
Aerondut icos Espec íale s) 
soldado de primera, ex 
miembro del REECE (Comando 
de Reconocimiento) 

Ex miembro del ejército 
de Sudáfrica y del ejér- 
cito de Rhodesia (major) 

Ex miembro del RECCE IV 
(Cuarto Comando de 
Reconocimiento) 

Miembro del RECCE II 
(Segundo Comando de 
Reconocimiento) 

Reser&.sta del BECCE 
(Comando de Reconocimiento) 

Reservista del RECCE V 
(Quinto Comando de Recono- 
cimiento) 

EX miembro de la policia 
de Rhodesia y del ejérCitC> 
sudafricano (soldado de 
primera) 

Ex mercenario en el Cotrgo 

Ex miembro del ejército do 
Rhodesia (cabo) y del 
RECCE I (primer Comando de 
Reconoc imient 0) 
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Acusado 
-4 Nombre 

25. 

26. 

27. 

28. 

29. 

30. 

31. 

32. 

33. 

34. 

David C. Greenhalgh 

Charles G. Goatley 

Johannes L.P. de Beer 

Kennet H. Balgliesh 

Patrick G.B. Eenrick 

Ernst L. Bettlefs 

Reith Macleod 

Daamond Walker 

.Pieter Doorewaard 

Donald P. Kenny 

Hichael F. Webb 

22 zimbabwense 

27 zimbabwense 

25 sudafricano 

32 . británico 

25 sudafricano 

24 sudafricano 

26 sudafricano 

27 sudafricano 

ie sudafricano 

45 britdnico 

32 británico 

Nacionalidad 

Ccupac i6n 
principal Bxperiencia ,militar y 

(si se menciona) otras observaciones 

Represen- 
tante de 
ventas de 
una firma 

Ex miembro del ejército de 
Rhodesia (teniente) 

Agente de Ex piloto (teniente de la 
diamantes fuerza aérea de Rhodesia) 

Gerente de Miembro del RBCCB II 
planifica- 
cidn de 

(Segundo Comando de Reco- , 
noc imiento) 

operaciones 
en un hotel I 

propietario Bx oficial del servicio de 
de hotel inteligencia de la Armada 

Británica (subteniente) y 
ex miembro del ejército de 
Rhodesia 

Agente inmo- Miembro del RECCE II 
biliario (Segundo Comando de 

Reconocimiento) 

estudiante Ex miembro del ejército 
universitario sudafricano, 32’ batallón 
en Sudáfrica 

trabajador Miembro del RECCE II 
autónomo (Segundo Comando de 

ReCOnOCimientO) 

Trabajos en Miembro del RRCR II 
conservación (Segundo Comando de 
de la Reconocimiento) 
naturaleza / 

Dibujante Ex policía militar en 
Pretoria y miembro del 
RBCCB II (segundo Comando 
de Reconoc imient 0) 

Bnpleado de EX miembro del ejército de 
un garage Rhodesia (suboficial) , ex 

,miembro del RECCE IV 
(Cuarto Comando de 
Reconocimiento) . 

Consultor Ex miembro del ejército 
de seguros y británico (capitán), ‘del 
luego ejército de Rhodesia y 
empleado de del ejército de Sudáfrica 
un bar 

/ ..* 
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Acusado 
No* Nombre 

35. Peter B.G. Duffy 

Edad 

40 

Ocupación 
principal Experiencia militar y 

Nacionalidad (si se menciona) otras observaciones 

britdnico 

36. Desmond J. Bates 52 sudafricano 

37. 

38.' 

Kenneth J. Kelly australiano 

Kurt G.A. Priefert 

33 

38 Alemh de la 
Reptiblica 
Federal de 
Alemania 

39. meter Rowhein 43 Alem&n de la Cultivador Sirvib dos veces como mer- 
República de algodón cenario en el Congo, la 
Federal de Chipinga, primera vez bajo el mando 
Alemania Zimbabwe de Roa 

40. Steyn de WetcJ 

41. Simon T. Willar 25 brit&nico 

42. Jacob A. du Toít 22 zimbabwense 

43. 

44. 

45. 

Alex Deacon 25 sudafricano 

William D. Paul 46 sudafricano 

Alan A. Mann 30 sudafricano 

Fotdgrafo Ex mercenario en el Congo 
profesional 

Agente Ex policía en Rhodesia 
inmobiliario 

Poeta y Ex miembro del RFCCE 
empresario en (Comando de 
Johanesburgo Reconocimiento) 

Consultor de 
una empresa 
de construc- 
ción 

Trabajó con 
su padre 
en la 
construcción 

Representan- 
te de ventas 

Miembro del RECCE II 
(Segundo Comando de 
Reconocimiento) 

Ex miembro del ejército de 
Rhodesia (capitán) 

Ex miembro del ejército de 
Rhodesia (Servicios 
Aeron&uticos Especiales) 
y miembro del RECCE 
(Comando de Reconocimiento) 

Miembro del RECCR II y ex 
miembro del RFCCE 1 
(Comando de ReCOnOCimientO) 

Centro Médico Miembro de.1 RECCE II 
Privado (Segundo Comando de 

Reconocimiento) 

TBcnico Miembro del RRCCE II 
electrónico (Segundo Comando de 

Reconocimiento) 

Notas 

d Inmediatamente antes de la agresión mercenaria, todos los acusados, excepto Rowheinf 
residian en SudAfrica. 

bJ Ahora Zaire. 

c/ Se retiraron todas las acusaciones antes del juicio, por lo tanto, no se sometió a 
juicio a los acusados, 
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Anexo II 

EXTRACTO DEL FALLO DEL TRIBUNAL EN EL PROCESO CELEBRADO EN SDDAFRICA -- 

Considero conveniente que el Tribunal examine brevemente la historia del 
reclutamiento para la operación I a fin de determinar en particular si alguno de los _.i 
acusados tenía Un fundamento razonable para creer que el Gobierno o la Fuerza de 
Defensa de Sudáfrica Y ciertos gobiernos extranjeros estaban implicados en esta 
operación, Y la medida en que ello pudo llevarles a pensar que se trataba de una i 
operacion sudafricana encubierta. 

Las circunstancias en que fueron reclutados los acusados pueden resumirse como i 
siguer 

Desde el derrocamiento del rhgimen de Mancham en Seychelles, Mancham y otros 
de la misma opinión, en un esfuerzo por recuperar el poder 
la posibilidad de un golpe de Estado con la ayuda de mercenarios. El Coronel Hoare 

, comenzaron a considerar 

fUe contactado por primera vez en nombre de Mancham en 1978, y hacia la misma época 
Se estableció contactó también, según Tulio Moneta (acusado No. 22), con un tal 
Schroeder, que tambidn había sido jefe de mercenarios en el Congo (ahora Zaire) 
después de salir de escena el Coronel Hoare. Schroeder se había dirigido a Moneta 
con la esperanza de que éste pudiera establecer contacto con reclutas adecuados 
para una operación de mercenarios, pero Moneta tenía estrechas relaciones con 
Hoare, a cuyas drdenes había servido en el Congo , y le informó de los planes de 
Schroeder. Eventualmente, se despej6 el camino para que Hoare elaborara un plan de 
operaciones y se dirigiera a Moneta para tomar contacto con varios miembros del 
Segundo Comando de Reconocimiento con miras a reclutarlos para una operacián de 
mercenarios destinada a derrocar el gobierno de René en Seychelles. El actuó en 
gran medida por conducto de Dunlop Paul (acusado No. 44), que, a su vez, tomó 
contacto con un sargento del comando llamado Brian Walls y, a través de él, con 
cierto Mayor Willie Ward, que en una Qpoca había pertenecido al Comando, pero 
posteriormente había obtenido un comando independiente. Como resultado de esos 
contactos, se celebrb una reunión alrededor del 28 de octubre de 1981 en el Hotel 
Kyalami Ranch. El Coronel Hoare habló en esa reunión, en la que estuvieron 
presentes el Mayor Ward, el Sargento Walls, Moneta, Dunlop Paul (acusado No. 44), 

>. Pieter Doorewaard (acusado No. 32), Alan Mann (acusado No. 45) y Kurt Priefert 
(acusado No. 38), quien estuvo presente porque era amigo intimo de Dunlop Paul. 

Seglin Dunlop Paul i , el Coronel Eoare revelb en esa reunión que habia recibido 
de Mancham el mandato de montar un golpe de Estado en Seychelles, que la Agencia 
Central de Inteligencia de los Estados unidos estaba al corriente de la oPeraci6n 
proyectada, que el Gobierno sudafricano estaba al corriente de la operación Y que 
no la obstaculizaria, que "los hombres en la cumbre w estaban al corriente de la 
operación y que había tenido contactos con dos brigadieres. También les dijo que 
no tendrian necesidad de llevar armas consigo i , pues las recibirian en la isla, que 
el golpe se efectuaria antes del final de diciembre y que dispondrían de un 
campamento de entrenamiento en el Transvaal septentrional. Reveló aue se 
necesitarían 70 hombres, y el Mayor Ward dijo que él se ocuparia del reclutamiento 
a partir de su propia unidad. El recuerdo que tenia de esa reunidn Pieter 
Doorewaard era esencialmente el mismo , salvo que afirmaba que Hoare había dicho que 
la Fuerza'de Defensa Sudafricana conocia la operacion y la apoyaba, Pero no 

/ . . . 
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abiertamente, de modo que, si algo salîa mal, las autoridades pudieran distanciarse 
de ella. El recuerdo de Alan Mann (acusado No. 45) era que el Gobierno 
sudafricano, la Fuerza' de Defensa y el NIS estaban al corriente de la operacibn y 
la aprobaban. También se discutid en esa reunibn lo que los voluntarios de 
distinto rango recibirían por su participación. Doorewaard, por ejemplo, esperaba 
recibir 30.000 rand, (si la operación tenia Éxito) y Moneta, 50.000 rand. 

Pocos dias después, Moneta fué informado de que el Mayor Ward había sido 
llamado para una operación m'ilitar y no podia tomar parte en el planebmiento del 
golpe. En esa fase resultó evidente que habría que adoptar una política diferente 
respecto del reclutamiento , y hacia esa época se encontró una nueva fuente de 
reclutas en Durban, como resultado de las relaciones que 'Kenneth Dalgliesh (acusado 
No. 27), propietario de un hotel, tenía con hombres que habían servido en la guerra 
de Rhodesia y se habían asentado después en Sudáfrica. Al mismo tiempo, Doorewaard 
trató de reclutar a compafieros del Segundo Comando de Reconocimiento, y Dunlop Paul 
y Moneta tambibn ayudaron al reclutamiento. En el momento oportuno, cada uno de 
los acusados se entrevistb con Hoare en una u otra reunión, y todos firmaron un 
compromiso de alistarse y recibieron 1.000 rand en efectivo con la promesa de otros 
10.000 dólares una vez que el golpe se hubiera realizado con éxito. 

La cuestión que surge ahora es qué dijo el Coronel Hoare a los posibles 
reclutas en el Transvaal y qué les dijo en Durban. 

Varios de los acusados alegan que , en las reuniones celebradas en el Transvaal 
con posterioridad a la reunión en el Hotel Kyalami Ranch , el Coronel Hoare les dijo 
esencialmente lo que había dicho en la reunión en el Kyalami Ranch, pero, según el 
testimonio de los acusados pertenecientes al Segundo Comando de Reconocimiento, 
hubo una notable tendencia a ampliar y embellecer la historia de la intervención 
del Estado en la operacidn. Por ejemplo, Alex Deacon (acusado No. 43) 
sostuvo que en una ocasión Hoare les había dicho que había estado en contacto con 
un general. y dos brigadieres de la Fuerza de Defensa Sudafricana, en tanto que 
Johannes de Beer (acusado No. 26) fue aún mas lejos y dijo que, ademds, Hoare habia 
dicho que estaba negociando con un general y dos brigadieres, quienes investigarian 
los planes de Hoare con objeto de aprobarlos. Anadi& que la CIA estaba al 
corriente de la operación y que , si ocurriera cualquier emergencia, existia un plan 
de enviar un avión desde Kenya para ayudarles, y que, tan pronto como finalizara el 
golpe, el Gobierno de Kenya lo reconocerla , y enviaria por aire tropas kenyanas 
para permitir que los acusados se dispersaran entre los turistas. El Coronel Noare 
afíadió además que habia iniciado negociaciones personales con el Presidente Reagan 
Y el Secretario de Estado Haig. De Beer dijo que consideraba toda la operacibn 
como una operacidn sudafricana que habia sido encubierta tras una apariencia 
mercenaria. Keith MacLeod (acusado No. 30) también prestd testimonio en el mismo 
sentido. SU alegación era la siguiente3 que aunque realizaban la operacibn bajo 
Un jefe mercenario y una fuente distinta de la Fuerza de Defensa les pagaba una 
suma importante de dinero , todo el golpe era una operación de la Fuerza de Defensa 
Sudafricana, y que ellos estaban realizando efectivamente una operación encubierta, 
en SU condicibn de miembros de la Fuerza de Defensa, y, por consiguiente, tenian 
una buena defensa contra los cargos. El Coronel Hoare negó que en ninguna ocasión 
hubiera implicado expresamente al. Primer Ministro 
Defensa en la operación, pero reoonooió que había informado a la reunidn de que 

, al Gobierno o a la Fuerza de 

contaba con cierto respaldo para la operacih, sin mencionar nombres. Sin embargo, 

/ . . . 
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posteriormente admitió que en la Última reunibn dijo a algunos de los miembros del 
grupo que podian esperar el apoyo de los Gobiernos de Kenya y los Estados unidos, 
que darían su reconocimiento pronto e instantaneo en cuanto estuviera instalado el 
gobierno de Mancham. 

Ahora bien, aunque el Coronel Hoare negó inicialmente que en ningtin momento 
hubiera declarado expresamente a los reclutas del Transvaal que el Gobierno y la 
Fuerza de Defensa apoyaban la operación, admitió que había dicho a uno o dos de 
ellos que el Primer Ministro conocia y aprobaba la empresa, que les habia dicho que 

había negociado con dos brigadieres (pero no con un general) y que.ellos habian 
dicho que Sb10 aprobarian la operacibn si se incluia un plan de escape en caso de 
que las cosas salieran mal. Admitió que había dicho que la Agencia Central de 
Inteligencia reconooeria inmediatamente al nuevo gobierno, pero negó haber dicho 
nunca que había negociada con el Presidente Reagan y el General Iiaig. 

El Tribunal está casi seguro de que el Coronel Hoare hizo cuanto pudo por 
convencer a los reclutas del Transvaal de que el golpe proyectado contaba con el 
aPOYO tk!ito del Gobierno y la Fuerza de Defensa de Sudafrica, y de que les dijo 
también que la Agencia Central de Inteligencia simpatizaba con el golpe, que los 
Estados Unidos y Kenya reconocerian al nuevo gobierno tan pronto como el golpe 
tuviera éxito y que Mancham trasladaría entonces por aire a su nuevo gobierno desde 
Kenya. El Tribunal tampoco duda de que describió el cuadro de un gobierno marxista 
ilegal actuando en Seychelles , mencionó la necesidad de restaurar un gobierno de 
orientación occidental en interés de Sudáfrica y del Occidente en general y 
persuadió a los reclutas de que su participación en el golpe redundaría en provecho 
de Sudáfrica. Este es un factor importante en este caso, que es apenas pertinente 
para la cuestión de la culpabilidad o la inocencia, pero bastante para la cuestión 
de la sentencia si los acusados son hallados culpables. A este respecto, tiene 
cierta importancia el testimonio de Chris de Jager, solicitado por la acusacidn. 
Se trata de un miembro del Segundo Comando de Reconocimiento, que firmó para 
Participar en la operación del golpe, pero abandonó el grupo en Ermelo porque, en 
contra de las garantias que se le habian dado,anteriormente, se le pidiá que 
llevara de contrabando a Seychelles en su equipaje un fusil de asalto AK-47. 
Cuando testificá, sobre las diversas reuniones'a que asistió con algunos de los 
otros acusados vinculados al Comando de Reconocimiento, di6 un testimonio muy firme 
de que no se le dejó ninguna duda de que la operacibn era una operaci6n mercenaria 

'y de que la Fuerza de Defensa Sudafricana no estaba implicada en ella. Ese 
testimonio no fue seriamente rebatido en el interrogatorio por la defensa, y la 
mayoría de los acusados parecieron aceptar que esa era la verdadera posición Y quef 
una vez que se habian embarcado en la operacibn, no podian esperar asistencia o 
apoyo alguno .del Gobierno o de la Fuerza de Defensa. El Tribunal está convencido 
de que la alegacióli hecha por de Beer y MacLeod de que creian que se trataba 
realmente de una operación encubierta de la Fuerza de Defensa oculta tras una 

speraCi6n mercenaria no tiene un fundamento firme y, sin entrar en esta etapa en un 
análisis critico de su testimonio, est8 convencido de que no fue prestado 
honradamente. El Tribunal coincide con la alegación del Sr. Rees de quel Para que 
tenga éxito la alegación de los acusadoe, deben demostrar que la operación de 
Seychelles era una operación oficial de conformidad con la Ley de Defensa, una 
tarea sumamente difícil que no han intentado realizar. Véanse los artículos 1 Y 95 
(2) de la Ley de Defensa (No. 44 de 1957) y los artículos 16, 17, 18 Y 19 de la 
Constitución de la República de Sudáfrica (No. 32 de 1961). 

- 

/ . . . 
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Hay que señalar también que la mayor parte del testimonio del Coronel Hoare 
respecto del conocimiento de sus planes por diversos gobiernos, departamentos 
gubernamentales e individuos, o de su participacibn en ellos, no está apoyado por 
pruebas, y el Tribunal, por razones que se expondrán m&s adelante en esta 
sentencia, otorga poca o ninguna credibilidad a cualquier manifestación suya no 
respaldada por pruebas. La alegación de que el Gobierno de Kenya conocía esta 
operaci6n y estaba dispuesto a apoyarla se basa solo en su palabra; dl alega que se 
enteró de la intervención de la Agencia Central de Inteligencia en la operaci6n a 
traviSs de un tal Hoareau, que era uno de los principales agentes de Mancham, y eso 
constituye un testimonio indirecto. Sus presuntos contactos con el General Haig 
parecen haberse basado en el hecho de que él y el General Haig tienen un amigo 
collgln, y no pretende haberse reunido ni con el General Haig ni con el Presidente 
Reagan. Incluso según el relato del propio acusado No. 1, supo indirectamente, por 
conducto de Dolinschek, que el Gobierno se habia negado a intervenir en el asunto 
muchos meses antes de que se realizara la operacibn. Es evidente que el Coronel 
Hoare no alega haber tenido ningún contacto directo con el Sr. P.W. Botha ni el 
Gabinete, y cualquier alegacibn que haya hecho acerca de la participación de los 
mismos en el asunto es puro testimonio indirecto. Sin embargo, hay que aceptar que 
Dolinschek era un empleado del Servicio Nacional de Inteligencia, seria ingenuo 
sugerir que el Servicio Nacional de Inteligencia no estaba al corriente en términos 
generales, por conducto de Dolinschek, de la proyectada expedición mercenaria de 
Hoare, aunque no tomara ninguna medida positiva para apoyarla. A este respecto, ea 
importante que Dolinschek tuviera que solicitar una licencia en su empleo para ir a 
Seychelles como mercenario pagado y no en su condicibn oficial. Existe aún la 
cuestión de la intervención de la Fuerza de Defensa en este asunto. A este 
respecto, el Coronel Hoare ha hablado de entrevistas con los brigadieres Hamman y 
Knoetze, aunque reconoce que su Último contacto con ellos tuvo lugar el 27 de 
septiembre de 1981. Es impos,ible evitar la conclusibn de que la entrega de los 
AK-47 y otro equipo en la casa del Coronel Hoare en Hilton el 6 de octubre de 1981 
fue consecuencia de sus contactos con esos brigadieres, y nunca se ha sugerido que 
su entrega por un sargento mayor de la Fuerza de Defensa se hiciera por error 0 que 
los articulos procedieran de otra fuente. Por consiguiente, el Tribunal debe 
aceptar que ciertos miembros de la Fuerza de Defensa Sudafricana habian prestado 
asistencia y apoyo a esta operación. Sin embargo, el Coronel Hoare dice que Su 
Último contacto con los dos brigadieres tuvo lugar el 27 de septiembre de 1981, 
aunque parece recordar una llamada telef6nica posterior a Hamman, y no hay nada en 
SU testimonio que sugiera que dichos brigadieres o cualquier otro miembro de la 
Fuerza de Defensa tuviera nada que ver en adelante con el planeamiento de la 
operación, el reclutamiento de voluntarios, la facilitación del transporte y el 
pago de salarios, o que estuvieran al corriente de que la tentativa de golpe iba a 
iniciarse el 25 de noviembre de 1981. Sin embargo, la cuestión es perift%rica 
respecto.de los problemas centrales de este caso , que se refieren a la partida de 
los acusados de Mahé en el avión de Air India, y ninguno de los acusados ha tenido 
la temeridad de sugerir que cualquier grado de apoyo al golpe que pudieran haber 
recibido de la Fuerza de Defensa o sus miembros les justificaba para apoderarse de 
un aVi& internacional a fin de escapar cuando fallb el golpe. 

/ .*. 
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La situación de los reclutados en Durban no difiere mucho de la expuesta. A 
ellos también se les informó de la necesidad de derrocar al Gobierno marxista de 
Seychelles, en interds de SudBfrica y del Occidente en general. El Coronel Hoare 
declaró que aseguró a esos reclutas que el Gobierno conocia el plan. Peter Hean . ..-.. 
(acusado No. 16) testificb que el Coronel Hoare les dijo que el proyecto tenia el 
respaldo del Gobierno sudafricano, la Agencia Central de Inteligencia y el Gobierno 
de Kenya (en modo muy similar a la forma en que se did la informacián en las 
reuniones del Transvaal) . Sin embargo, lo que más preocupaba a Charles Goatley 
(acusado No. 25) y Vernon Prinsloo (acusado No. 3) , entre otros, era si, en caso de 
que fallara la operación, serian aún bien acogidos en Sudbfrica y se les permitiria 
permanecer en el pais. Esos acusados habian intervenido activamente durante muchos 

-al’¡08 en la guerra de guerrillas en Rhodesia? habían venido recientemente a la 
República para establecerse en su territorio, y estaban vitalmente interesados en 
que, si fallara la operacibn , se les permitiera aún permanecer en Sud$frioa y no se 
les devolviera a Zimbabwe. El Coronel Hoare les asegurd que su mandato se 
remontaba “hasta la cumbre”, y les invitó a comprobarlo con los servicios de 
seguridad a un nivel alto si dudaban de él. Según Goatley, Hoare hablá con 
considerable autoridad y , en vista de su reputacidn , aceptaron sus garantías y se 
unieron a 41. Aunque la promesa de un pago sustancial por sus servicios era un 
factor muy importante en el caso de estos hombres, el deseo de hacer algo positivo 
por lo que ellos crefan que eran los intereses de Sudbfrica y el mundo occidental, 
reemplazando el régimen del Presidente René por el gobierno anteriormente elegido 
en Seychelles, influyó tambidn considerablemente en ellos. Sin embargo, como dijo 
Peter Hean, no deseaban quedarse en el limbo si las cosas salían mal, y querian 
estar seguros de que podrian regresar a SudAfrica tuviera o no tuviera éxito la 
operaci6n. Teniendo presente que se trataba, a sabiendas de Hean, de una operacibn 
mercenaria mandada por un jefe de mercenarios bien conocido y que Hean recibfa una 
buena paga por ella , el Tribunal rechaza la afirmación de Kean de que el respaldo 
del Gobierno sudafricano era de tal carãcter que crefa que toda la expedición era 
una operacibn sudafricana. Sin embargo, el Tribunal acepta que, si Hean no hubiera 
creído que el Gobierno sudafricano concedia su apoyo tácito a la operacibn, no 
hubiera participado en ella. 

/ . . . 
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Aneico III 

TEXTO DE LA DECLARACION FORMULADA WR EL PRIMER MINISTRO DE 
SUDAFRICA EL 29 DE JULIO DE 1982 

~ 
l 1. Durante el juicio que acaba de terminar en la Corte Suprema de Maritzburgo de 
I los piratas que capturaron un Boeing de.Air India durante el intento fracasado de 

\ 
golpe en Seychelles se presentaron como testimonio varias afirmaciones sobre la 
participación del Estado. Durante el juicio el Gobierno debió respetar la norma de 

j sub-judice y no pudo formular observaciones. Ahora que se ha hecho justicia y el 
i caso ha concluido deseo' formular las siguientes observacionest 1 
1 

2. Se iniciaron investigaciones departamentales sobre las afirmaciones de 

1 participacidn. A la luz de los resultados de las investigaciones puedo decir lo 

I siguiente8 
i 

al El Coronel Hoare solicit¿ a funcionarios del NIS (Servicio Nacional de ,i 
Información) apoyo logístico limitado,para realizar un golpe en Seychellest i 

,.f i ,i b) Los funcionarios del Servicio Nacional de Información remitieron la :\j solicitud a oficiales de la Fuerza de Defensa de Sudbfrica. Personal de la Fuerza 
:,q1 de Defensa suministró al Coronel Hoare armas manuales, municiones y radios. 
:i : / 
i ;; Sin embargo, deseo poner de relieve inequivocamente quer 
+i 

aI Ni el Gobierno de Sudifrica, ni el Gabinete, ni el Consejo de Seguridad 1, 
i’ del Estado tenían conocimiento del golpe. 

i; Por consiguiente, no ae dio autorizacián 
para realizar ninguna accibn; 

'i q. 
W Funcionarios del Gobierno no utilizaron ningún dinero para este finI 

! : <” CI La participación en el intento de golpe del Sr. Martin Dolinschek y otro0 5 i 1, :; 
i ,o no estaba autorizada1 
: 1 
r;i d) El intento de golpe fue ejecutado sin el conocimiento ni la aprobacibn de 
1 j I. los funcionarios o departamentos de que se trata, con excepción de los que 3, 

g J!' : 8, participaron directamente. 
*i 
'ji 
.‘ 3. Como el Gobierno considera que la asistencia no autorizada reviste la mayor 

gravedad, se estan tomando las siguientes medidasr 

aI Se tomaren medidas departamentales contra funcionarios que excedieron BUB 

facultades t 

b) Se han instituido medidas de control adecuadas para impedir que vuelva a 
ocurrir una situaci&n análogai 

cl El Ministro de Defensa introducir& proyectos de ley durante el próximo 
Período de sesiones del Parlamento para establecer como delitos punibles el UBO Y el 
reClUti?dentO de ciudadanos de Sudáfrica como mercenarios o la instigación al miszW 

d) La utilización de instrucciones de conscripción a algunos mercenarios se 
remite al Fiscal General. 

/ . . . 

-- 
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Anexo IV 

EXTRACTOS DE LOS TESTIMONIOS PRESENTADOS POR ALCHINOS DE LOS ACUSADOS 
EN EL PROCESO DE SDDAFRICA 

Thomas Michael Bernard Hoare (acusado No. 1) 

Edad 63 anos. 

Ocupaci6n actual Empleado por cuenta propia. 

Nacionalidad Irlandés. Residente permanente en SudAfrica. 

Experiencia previa Sirvió en el ejkcito britdnico de 1938 a 1946 y participd 
en accione8 realizadas en Birmania y Malasia durante la 
segunda guerra mundial. 

Fue contador público durante dos anos en Inglaterra y 
posteriormente en Sudbfrica. Después d'e una breve carrera 
mercantil se trasladó al Congo, donde dirigió una fuerza de 
mercenarios que apoyaba a Techombe y Mobutu a mediados de 
la década de 1960. Escribió un libro titulado Congo 
Mercenaries. 

MOtivaci¿n "Mi motivaci6n para servir como soldado mercenario puede 
explicarse a grandes rasgos definiéndome a mí mismo como 
esencialmente anticomunista." II... Aunque he luchado como 
soldado mercenario, ha sido sobre todo por un ideal .,. no 

' veo nada de inmoral o equivocado en cualquier intento de 
derrocar un Estado totalitario . . . y mbs concretamente un 
Estado marxista totalitario que llegó al poder mediante el 
uso de la violencia para derrocar un gobierno elegido 
democráticamente." 

Origen de la agresión (Hoare declar6 que habia iniciado loa preparativos para el 
golpe en septiembre de 1977 y que se habia puesto'en 
contacto con dl Gonzalves d'Offay, ex Ministro del Gobierno 
de Mancham, sustituido por el de Rend, en junio de 1977.) 

"ea intencibn era devolver el poder al Presidente Mancham 
que, tras un breve lapso de adaptacibn, se proponia 
celebrar elecciones libres y justas. Mi respuesta 
inmediata fue que podria conseguirse, siempre y cuando se 
dispusiera de suficientes fondos para la ejecucibn de 
cualquier plan que yo pudiese decidir y que como Primer 
paso se hiciese un reconocimiento de la isla. POCO después 
de aquella reuriibn, hice una visita de seis dias a las 
Seychelles." 

/ . . . 
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(Tras la visita, Hoare presentó "el'bosquejo de un plan y 
una evaluacibn y un presupuesto" por 5 millones de 
dólares. Hoare también escribió una carta a d'Offay en 
mayo de 1978 "para hacerle saber (a Mancham) que me ponia 
enteramente a su disposición si necesitaba mis servicios".) 

(Hacia fines de 1978, Hoare fue a Londres a su regreso de 
los Estados Unidos de América para reunirse con Mancharn, 
pero éste no asistid a la cita. La reunión se celebró 
varios meses más tarde, a principios de 1979. El "mandato 
expreso" para la operación lleg6 a Hoare verbalmente por 
conducto de Gerard Hoareau, que se habia convertido en el 
segundo en mando, despuds de Mancham, tras su salida de las 
Seychelles en 1981.) 

Financiación de 
la operación 

(El movimiento de resistencia se creó en 1980 pero) “pareda 
imposible que el movimiento de resistencia pudiese recaudar 
5 o siquiera 3 millones de dólares . . . me parecía gue si lo 
haciamos, convenia hacerlo enseguida . . . y que tendriamos' 
que encontrar hombres dispuestos a ser pagados no por 
adelantado como suele pagarse a los mercenarios, sino con 
retraso. Tendría pues que encontrar hombres motivados por 
alguna otra cosa que el dinero". 

"Pedi'un presupuesto de 500.000 dólares de los EE.UU. y 
llegado el momento me dijeron que habian reunido 400.000 y 
me entregaron 320.000." 

L 
(Interrogado acerca de si su empresa iba a ser financiada 

por Mancham y no por el Gobierno de Sudáfrica, Hoare dijo: 
"asi es".) 

Planificación de (Se prepararon varios planes pero) "hubo que abandonarlos 
la operacibn todos por ser demasiado caros". "Por ejemplo, uno de los 

planes que tenía era comprar un barco en Durban y 
transportar en él un determinado número de armas" . . . 
"Otro plan tenía una fase que consistia en enviar el 
equipo, etc., por mar, pero hubo que abandonarlo por otras 
razones, de modo que en última instancia no me quedaba mds 
que una posibilidad." (Hoare tuvo que optar por un plan 
muy arriesgado según el cual los mercenarios tendrían que 
.transportar sus armas en un vuelo regular de Air Swazi a 
las Seychelles.) 

"Según parte del plan, en el plazo de una hora tras la 
realizacibn del golpe, tendría que llegar el nuevo 
Gobierno, que habría volado con este objeto preciso, y para 
tal fin, necesitaba instalar un hombre de confianza en la 
torre de control [en el aeropuerto de Mahé] que supiese la 
clave." 

/ . . . 
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(Interrogado sobre si Hoare habia dicho a alguno de los 
acusados que disponía de 55.000 R para contratar los 
servicios de un piloto, Hoare dijo lo siguiente2 "En esa 
fase, el plan preveía el alquiler de un DC-7B de otro país, 
en el que se llevaria al nuevo Gobierno".) 

"¿Menc!iond usted que disponía de 55.000 R?" 

"Y loa 55.000 dólares eran'para ese fin, y en aquel momento 
el plan de huida era que el avián en el que llegaba el 
Gobierno se marchase en caso de que el golpe fracasara." 

(En una carta a d'Offay el 12 de mayo de 1978, Hoare declaró 
"también tengo alguna influencia con EL JEFE en este psis". 
Hoare dijo a la Corte que su contacto con el National 
ïntelligence Service (NIS) que sustituyó a la Oficina de 
Seguridad del Estado era Martin Dolinschek, alias 
Donaldson: "Dolinschek se me presentó por primera vez en 
1974, cuando vino a interrogarme sobre mi participación en 
la cuestión de Angola".) 

"Con los aflos he llegado a la conclusibn de que me conviene 
confiar al NIS cualquier actividad que pueda plantearme. 
Empecé a hablarle de las posibilidades de las Seychelles a 
principios de 1979." 

“Como resultado de mis reuniones con Dolinschek, le pedi 
que me concertara un encuentro con el jefe de la Oficina de 
Seguridad del*Estado, Sr. Alec Van Wyk." 

(Se reunieron y) "A Van Wyk le gustó el plan y dijo que lo 
presentaría al Gabinete y me informaría llegado el 
momento. Llegado el momento me telefoneó para decirme que 
el Gabinete lamentaba no poder hacer nada . .." “Seguí 

manteniendo contactos con Dolinschek para ponerme en 
comunicación con otras ramas del Gobierno". (Tras la 
llegada de Gerard Hoareau de las Seychelles, se puso en 
contacto con Hoare.) 

(A sugerencia de Hoare, Hoareau "iba a tratar de obteneer 
asistencia de ese departamento (el NIS)". Poco después, 
altos funcionarios del NIS celebraron una reunión para 
deliberar sobre el plan de Hoare.) 

/ .  l .  
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b) Reclutamiento (El plan que'Hoare había elaborado requería la utilizacián 
de "solamente soldados muy bien entrenados y experimen- 
tados". Hacia principios de octubre, Hoare dijo que había 
tratado con los servicios militares de información la 
cuestión de la composicibn, las nacionalidades, etc., de la 
fuerza. Hoare sugirib "debemos contar con 73 soldados 
sudafricanos porque su motivación, a mi juicio, seria la 
indicada para esto". Los servicios militares de 
informacidn, sin embargo, querían "limitar el nlimero de 
soldados sudafricanos a 15, quizds a 12, y preferian que la 
mayoría de ellos tuviesen pasaportes extranjeros", según 
supuso Hoare, para limitar al minimo la participacidn 
sudafricana.) 

(Eran dos los principales conductos de reclutamiento: uno 
era Moneta, el segundo en mando tras Hoare, con quien se 
establecieron los primeros contactos en junio o julio 
de 1981.) 

"En una fase posterior, cuando se me había hecho el primer 
pago importante para gastos de la operación le pedi que 
organizase un encuentro con algunos de los hombres 
posibles. Tuvimos una reunión (creo que hacia fines de 
agosto) en la que me presentó al oficial al mando de una 
unidad de fuerzas civiles, y dijo que le parecia que 
llegado el momento podría proporcionarme 40 hombres [grupa 
de Johannesburgo]. "(Otro conducto era Dalgliesh, 
propietario de un hotel, que era el "centro de reunián de 
los tipos de comando y de las ex SAF rhodesias" (grupo de 
Durban)".) 

"Organic8 una reunión en Johannesburgo y otra en Durban en 
las que cono& a los hombres y tratd de la operaci¿n en 
general, antes de reclutarlos realmente." 

(El dirigente del grupo de Johannesburgo era Monetal el de 
Durban, Webb.) 

PI "&Btaba presente el capitán Ward [de South African Defence 
Forcel . . . en una de las reuniones?" 

R: "Muy, muy al principio, antes del reclutamiento, creo 
recordar que acaso vi al capitán Ward." 

Pt "LES también posible que se dijese a las personas que 
estuvieron en la reunibn que el capitán proporcionarfa 
ayuda en el reclutamiento?" 

R: "Ese era el objeto de la reunidn." 

P: "LES decir, en Kyalami, no es cierto?" 

Rt "Así es, era en el Kyalami Ranch Hotel." 
/ . . . 
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(Hoate dijo a algunos de los participantes en esas 
reuniones que *'el Gobierno sudafricano tenía noticias da la 
operacibn y la aprobaba, pero no la apoyaría abiertamente".) 

"LeS di buenas razones para creer que el Gobierno estaba 
detrás de ello, pero no necesariamente las Fuerzas de 
Defensa . ” 

cl Suministro (Se trató acerca del plan con un par de oficiales de alta 
de armas graduación del NIS en el Hotel Elangeni, en Durban, el / 

25 de septiembre de 1981). 

"Su actitud fue muy optimista, y dijeron que se presentaría 
el asunto al Gabinete el siguiente martes - esto era un 
Abado por la mafiana . . . creían que había un 90% de 
posibilidades de que se le considerase positivamente". (El 
miércoles por la mañana, Hoare recibió una llamada 
telef6nica de Claassen, probablemente el No. 2 del NIS, 
para citarle en Pretoria. El Sr. Claassen le dijo que "el 
Gabinete había dado su aprobación en principio", y que a 
partir de entonces debían tratar los detalles, a partir de 
lo cual Hoare le presentó una lista de armas y municiones. 
Al día siguiente, Claassen dijo a Hoare que "había recibido 
una comunicación del Primer Miniktro en la que indicaba que 
debía remitirse el asunto al ejkcito".) 

"Se comprometió a introducirme en el departamento 
pertinente del ejército. Me llevaron por un edificio de 
Pretoria . . . llamado el edificio Zansa .,. Allí me 
presentaron al General de Brigada Hammon y al General de 
Brigada Martin Knoetze". (Los dos generales de brigada 
querian saber "con qué autoridad actuaba Claassen y 
pidieron un memorando escrito de la oficina del Primer 
Ministro". Claassen Prometió presentarlo llegado el 
momento y, en vista de la urgencia del asunto, pidib que 
examinasen el plan de Hoare y estudiasen lo que se pedía. 
Después, el Sr. Claassen se retiró y fueron tratados 
extensamente los detalles de la operación.) 

PI "Entonces, <decidieron - supongo que Hammon y Knoetze, en 
sus funciones de información militar respaldar el golpe de ; 1 
alguna forma, o el previsto golpe de alguna manera?" 

Rt "En cuanto a que accedieron a mi peticidn de armas y 
municiones, diría yo que sí." 

(Se acordó enviar ei equipo el 7 u 8 de octubre de 1981 a 
más tardar.) 

"Ambos estuvimos de acuerdo en que las mejores armas para 
la operación serian de hecho la versión de paracaidismo del 
AK 47" [para que las pistas no llevasen a una fuente 
sudafricana]." 

/ - * . . 
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"El 6 de octubre, a las 9, llegd a tii casa un camibn civil 
de cinco toneladas, conducido por un seflor que 
posteriormente dijo llamarse Sargento Vander Merwe, con 
otra persona". (Hoare guardó los cajones que contenfan las 
armas en el sótano de su casa y firmó un recibo. Parte de 
las armas, por ejemplo granadas impulsadas por cohetes, 
fueron consideradas innecesarias para la operación y se 
devolvieron posteriormente al ejército.) 

d) Entrenamiento P: "&Si alguno de ellos [de los mercenarios] dijeran al 
Tribunal que usted les había informado de que las fuerzas 
de defensa iban a poner a su disposicibn una base militar 
en algún lugar del Transvaal septentrional, dirian la 
verdad?" 

R: "Sería la verdad, con la salvedad de que no se dijo esto a 
todo el mundo, sino a algunas personas." 

PI QDe modo que no tuvieron tiempo para hacer ningún tipo de 
entrenamiento conjunto etc.1 que tuvo que reclutar a sus 
gentes por su experiencia y resolver las cosas a medida que 
se presentaban?" 

R: "Sí, lo principal era la rapidez." 

Informaciones (Interrogado acerca del interés de diversos países en 
sobre otros tipos un proyectado golpe de esta indole, Hoare respondib: 
de participacibn "Puedo asegurarle que aunque ellos [la CIA] estAn 
oficial interesados, como resultado de los problemas de esa 

I organizacibn, muestran muchas reservas ante la idea se 
asumir un compromiso de esa indole.") 

PX "Así que intentó Ud. convencer a los norteamericanos. ¿Qud. 
interés creía que podían tener en un asunto de este ti&?" 

Rr "Su inter8s en la cuestión derivada de una valoracibn 
estratégica de las Islas Seychelles." 

P; "¿Consiguió convencer a los norteamericanos de que lea 
interesaba en cierta medida?" 

R8 "No, seflor". 

P: "LY qué les dijo [a los reclutas] en cada una de lasfases?" 

RI "En la última sesibn de informacidn, que se celebró 
24 horas antes de nuestra marcha, les dije que podrianos 
esperar apoyo del Gobierno de Kenya y del Gobierno 
norteamericano en la medida en que el nuevo Gobierno fUeSe 

reconocido enseguida, casi instantáneamente." 

/ . . . 
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"LPerO los norteamericanos no le habfan dado seguridades de 
que lo reconocerfan?" 

"Si, me las habfan dado." 

"LA través de quién?" 

"A travds de una reunión con Gerard Hoareau y de un miembro 
de la misión de la CIA en Pretoria." 

"¿Asf.que Ud, y Hoareau se reunieron con un miembro de la 
misián de la CIA en Pretoria?" 

"NO es esto lo que dije señor. Dije que la informacibn me 
llego por conducto de Hoareau." 

"Señor Hoare, nos ha dado Ud. mucha informacidn acerca de 
rumores, Desearfa saber si recibió directamente la 
información de un miembro de la Central Intelligence 
Agency-." 

"No, señor". 

"LAsi que no tuvo Ud. conversaciones directas con los 
norteamericanos?*' 

"Traté directamente con el miembro de la CIA, pero en 
ningún momento me dio seguridades." 

"Pero Hoareau era parte interesada - interesada en engaliar 
a la gente si le convenfa - no es cierto?" 

"No estoy de acuerdo con eso, seflor." 

(En respuesta a la pregunta de por quB Hoare no comprob6 la 
declaraci6n de Hoareau con los mismos norteamericanos, dado 
que conocfa a un hombre de la CIA en Pretoria, Hoare 
respondió: IRÁ los pocos dfas de que dispuse antes de 
montar la operacidn, dormfa como medio cuatro horas cada 
noche. Hoare negb haber dicho a los soldados mercenarios 
que aunque la CIA habfa retirado la oferta inicial de ayuda 
financiera, segufa pensando en dar información para la 
operacidn.) 

"Si se mencionase que habia usted dicho o insinuado a 
algunos de los acusados, al contratarles, que contaba 
también con el apoyo del Presidente Reagan o del Sr. Haig 
de los Estados Unidos ¿qu& responderla Ud.?" 

"No seRor, no,seria cierto." 

/ . . . 
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P: "¿Dijo algo que pudiese haber dado a alguno de los otros 
acusados la impresidn de que contaba con dicho apoyo?" 

R: "ea tanto como la impresión, pero puede que dijese que 
tenia un amigo en los Estados unidos amigo a su vez del 
General Haig," 

I "Intente darles [a los reclutas mercenarios) la impresibn 
de que los Gobiernos de los Estados unidos y Kenya 
apoyarfan inmediatamente el golpe una vez que lo hubiésemos 
puesto en marcha." . 
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Tullio Moneta (acusado No. 22) 

42 aBos. 

Ciudadano sudafricano, 

Actor. ’ 

Durante 1965 y 1966 prestó servicios en el Congo como 
mercenario con el rango de teniente; a las brdenes 
del ticusado NO. 1. 

nCcurrió en 1978.. Un Sr. George Schroder” i i. “se me 
acercd y me dijo que dos seflores que eran miembros 
del . . . [ininteligible] Gobierno de las Seychelles se 
habian dirigido a él con el prop&ito de reinstalar 
al presidente anterior, james Mancham”. . . . “ie puse 
en contacto con el Coronel Hoare. n , . . “Me dijo que 
volviera a verlo (a Schroder) ; que indagase lo más 
que pudiera. n 

P: “¿Se reunib usted con el Sr. Schroder mds tarde?” 

R: “Sí.” . . . “Me habló por teléfono desde el Hotel 
Rand In ternational de Johannesburgo” . . , “Llevé 
conmigo a un hombre, el Sr. ~unlop Paul, amigo 
personal mfo y miembro del South Afrioan Defence 
Force y del RECCE. . . . uPUimos a la reunibn” . . . 
“Pedimos a SchrOder con insistencia más 
información, pero [él] se mostrd muy vago al 
respecto” , . . “En realidad, se molestb cuando 
insistimos . . . [ininteligible] y dijo” . . . 
“Encontrar+ a mis propios hombres”.” . . . “Volvf 
a informar al Coronel Roare. Me indicó que 
olvidara la cuestión. ” 

“El acusado No. 1 me telefoneaba regularmente” . . . . 
-. “Me mantenia informado peribdicamente acerca de este 

proyecto particular.” . ,. We precfuntb si yo estaba 
interesado y mi respuesta fue que si, en todo 

’ momento. w  “Me dijo que debía mantenerme en contacto 
con los miembros del Reconnaissance Cominando (RECE).” 

"Mientras proseguian esas actividades, mantuve 
informado a Dunlop Paul de los acontecimientos, sin 
entrar en detalles. W~pués tuve una reunián en mi 
casa con -Kurt Priefert, DUnlOp Paul y otra persona.” 
"mtonces di instrucciones a Dunlop de que se Pusiera 
en Contacto con Brian Walls y con el Mayor Willie 
Ward, oficial comandante de su unidad.” . . . 

/ ..* 
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P: 

R: 

P: 

R: 

P: 

R: 

'Planificacidn de la 
operación , 

"¿Al principio, iba a ser el Mayor Ward uno de 
los dirigentes de esta expedición?" 

"Así es, senor; en verdad, el Mayor Ward iba a 
reclutar a todo el grupo." 

"&Y en algún momento fue separado del plan, no 
es asi?" 

"Bien, fue retirado por la Defence FOrCe. Fue 
destacado a alguna operacion." 

"¿Y quién debfa ocupar su lugar?" 

"Bueno, creo que Piet Doorewaard era el prbximo 
en la lista." 

"La primera vez que vi al Coronel Hoare [acerca de . 
este proyecto] fue . . . pudo haber sido en julio o 
8gosto de 1981, en Sandtan, en el Hotel BalalaIkai" 

"El Coronel Hoare explicb en líneas generales un plan 
sobre la posibilidad de un golpe de Estado en las 

JSeychelles." 

"El pensaba" . . . "infiltrar lentamente la isla y 
,atacar después desde el interior de la isla." 

1 "El [el Coronel Hoare] dijo que queria armas y 
municiones de origen comunista." 

Cometido especial en 
la operacibn P: "¿Recibió usted instrucciones de alguien acerca 

de ddnde debia reclutar a los hombres?" 

R: “Sí, del RECCE." 

"Tuvimos una reunión en Kyalami Ranch. Creo que 
fue hacia fines de octubre. ” . . . "ESa fue una 
reunión de dirigentes. Estuvieron presentes el 
Mayor Ward, Brian walls, Dunlop Paul, KUrt 
Priefert, Piet Doorewaard y Alan Mann. El 
Coronel Hoare explicó el plan y todos los 
detalles." 

"Puse a disposicion del Coronel Hoare el lugar 
en que vivia, donde él celebrb algunas reuniones 
Con miembros del Comando del RECCE y mostró 
mapas, fotografías y otras cosas." 
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"Creo que a fines de agosto - de 1981, pienso - 
recibi una llamada telefónica del Coronel 
Hoare. Me dijo que habia llegado el momento de 
que yo visitara la is1a.e hiciera todos los 
arreglos." 

"ïel 11 de septiembre], dia anterior al de 
nuestra partida" . . . "El Coronel Hoare me dijo 
que volaría a las Seychelles para presentarme a 
los miembros del movimiento de resistencia." 

Financiación de la 
-0peracidn "Me habló entonces de la situacibn financiera, 

contdndome que se le habla dado una determinada 
cantidad de dinero. Todos los miembros del 
Gobierno en el exilio habían aportado" . . . 
"decían que habría dinero, pero que todos esos 
miembros lo mantenian aquí en Sudáfrica y que se 
necesitaría mucho tiempo para disponer de la 
cantidad que el Coronel Hoare requeria." 

"ea cuestión del dinero se plante6 también ya 
fuera de los Estados unidos o del Gobierno de 
Sudáfrica, pero el Coronel Hoare entendía que 
esa era una cuestidn muy delicada en esta etapa, 
usted sabe, no se hizo nada. Fl estadounidense 
era muy perspicaz y ellos estaban dispuestos a 
hacer una contribución, pero más tarde dijo que 
la contribucidn no habia sido aprobada." 

Informaciones sobre la 
participacibn oficial "Dije, vean, me interesa porque es el tipo de cosas 

que me gusta y siempre que tuviese apoyo del Gobierno 
de Sudáfrica o de que por lo menos éste no opusiese 
trabas." 

"Me dijo que en esa etapa ya había hecho contactos 
con algunos funcionarios del .,. creo que fue el NIS, 
no estoy familiarizado con esos órganos.n 

"Me cont6 que Gerard Hoareau, uno de los miembros del 
Gobierno en el exilio, le había presentado a un" . . . 
"no recuerdo el nombre" . . . "en un edificio en 
Pretoria." 

"Y uno de los oficiales de seguridad me telefoneaba 
de vez en cuando, mencionando el nombre de Anton a-/, 
y dl [Anton] me dijo en un par de ocasiones que 
cierta gente no había cumplido con 61" . . . “no Sé 
exactamente" . . . "mencionó un nombre determinado y 
algunos más en una ocas& ulterior, y dijo que no se 

/ ..* 
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podfa confiar en esos dos como para llevarlos a la 
isla” . . . “En esa operación” . . . “Dije, bueno” . . . 

’ “Voy a contarles, Me dijo que no lo hiciera, que se 
lo dejara a él y nunca nnds oi hablar de esas dos 
personas. n 

“Cuando regresé [de las Seychelles] el Coronel Hoare” 
. . . “unos dias más tarde - me invitó a su casa en 
Hilton, para hacer nuevos planes.” 

“Cuando vi el sckano . . . eso fue suficiente para 
convencerme de que el plan marchaba en la direccidn 
correcta. Bien, en el sdtano habia muchas armas y 
municiones, incluso rifles AK de los tipos húngaro y 
rumano, y habfa RPG-7 y granadas de propulsibn por 
cohetes, y 81 me contb que todas las armas eran 
suministradas por el ej&cito de SudAfrica” . . . “Me 
contó que en un momento se habia ocupado de la 
seguridad y que luego se le dijo que esa cuestibn 
correspondia al ejército y que ambos aspectos, usted 
sabe, el ejdrcito y la seguridad estaban en juego, 
pero que esta operacibn en particular debia ser 
controlada por el ejército de Sudáfrica o contar con 
su apoyo." 

“El Coronel Hoare me dijo que estaba trabajando en 
este plan desde 1978 y que habia celebrado varias 
reuniones y mantenido una copiosa correspondencia con 
un miembro del Gobierno gn el exilio." 

“Las cartas eran de d’offa y creo que de Habib Kamil, 
y en dichas cartas se mencionaban muchos otros 
nombres” . . . “Se mencionaba el nombre de James 
Mancharn” . , . “Después mostrb la carta de un 
estadounidense” . . . “que era candidato al Congreso;” 
. . . yo la vi [la carta]. n 

“Of nombrar al General Haig, pero no creo que el 
General Haig supiera del asunto. n . . . “Lei la carta 
dirigida por un conocido escritor estadounidense al 
Coronel Hoare. Lo cierto es que esa persona en 
particular, candidato al Congreso, era vecino del 
General Haig e iba a hablar..con él; el General era 
amigo suyo. n 

“El [Hoare] me dijo que la CIA apoyarla el golpe; En 
algdn momento incluso hablan examinado la posibilidad 
de prestar apoyo financiero.” 

/ 
/ . . . ! 
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*cy quidn era ese representante de.la CIA con 
quien habia hablado?* 

Treo que era el representante local de la CIA,* 

. . . "POI conducto de él o de su organiemo, no8 
informarían de movimientos kelativos a buques.n 

"&ué clase dci buques?* 

,'%ien, buques de guerra.* 

UdBuques de guerra de qué pafs?” 

"oh, oh, ya veo, principalmente de Rat~ia.~ 

/ . . . 
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Kenneth H. Daigliesh (acusado No. 27) 

Edao 32 anos. 

Racionalidad Bri&ico, residente permanente de Sudáfrica. 

Ccupacibn Propietario de hotel (el hotel t‘ue vendido durante el juicio). 

Experiencia 
previa 

Fue miembro permanente de 1a'Marina Real en el Reino unido 
antes de inmigrar a Sudáfrica en 1975. Más tarde viajó a 
Rhodesia (aktualmente Zimbabwe) durante un par de meses para 
una empresa minera y luego invirtió en una pequella granja. 

. Fue miembro de la Sección Especial de la Policia en Rhodesia 
durante cuatro años, Voivió a Sudáfrica en mayo de 1980. 

Reciutamiento (08x” estableció contacto con él en septiembre de 1981 en 
Durban en su hotel) b/ 'comprendí desde el primer momento 
que me estaba sondeando" . . . “finalmente mencionó que con mis 
contactos en SudAfrica y con personas que yo conocía'que 
habian venido de Rhodesia que quizás fuera necesario en el 
futuro próximo que éi buscara personal plenamente entrenado" 
. . . "Daba la impresión de que hubiera posiblemente en el 
futuro cercano una operacibn militar externa. También me 
comunic6 que estaba relacionado con el Coronel Hoare". (ti 
volver de Seychelles "x" declaró que "había examinado los 
‘objetivos finales en la isla y había vuelto e informado al 
Coronel Hoare, y éste le había pedido entonces que hablara 
conmigo'y determinara si yo podía organizar una operación de 
reclutamiento. En esa etapa lo que quería era seis miembrOS 
muy entrenados, preferiblemente del Servicio Aéreo Especial de 
Rhodesia@’ c/ . 

“Habla muchas personas en esa etapa que habian pertenecido al 
Servicio Aéreo Especial. Después que Rhodesia o zimbabwe 
obtuvo la independencia el Servicio Aéreo Especial se trakladb 
allí basicamente como unidad" . . . "pero creo que este contiato 
inicial era de un aflo de duración con la FDS 9/ y muchos de 
ellos no renovaron sus contratos." 

"Todos los jueves a la noche en mi hotel tenía lugar 10 que 
había llegado a conocerse como *la noche rhodesia", en que 
muchos ,de estos ex-rhodesios". . . . *solían venir con fines de 
esparcimiento." 

(Sobre la base de sus contactos Dalgliesh elaboró una lista de 
seis personas, pero cuando se ïa mostró a X, éste mencionb 
que) "inicialmente toda la unidad debía componerse de miembros 
cíe Comandos de Bconocimiento." . . . "por ese motivo 8610 podca 
reclutar un tercio de la cantidad originalmente requerida" l -- 

/ . . . 
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“Sb10 me pioib que por favor yo y el Sr,. Webb obtuviéramos lo 
más pronto posible el mayol: número posible de personas” ,.. 
“di jo que 29 como minimo”. (Dalgliesh declaró que finalmente 
pudo reclutar a alrededor de 18 personas. ) 

Planificac ibn de 
la operación 

“Con los seis iniciales [el mismo, Prinsloo, Goatley, 
Webb, Hean y des Botes] celebré una reunión - creo que el 7 u 
8 de noviembre, en mi departamento en el hotel” . . . “~610 dije 
que se estaba organizando una operac& y que si tenían 
intéres me lo comunicaran y proseguiriamos a partir de ese 
punto.” 

” (En la segunda reunión “X” les habló y les dio más ‘detalles;) 
“Ha de ser una operacidn clandestina apoyada por el Gobierno 
de Sudáfrica” . . . Ver lo que nos dijo tuvimos la 
impresidn de que en realidad era el segundo del Coronel 1 

(Hoare) ” . . . “NO dijo cuál sería el objetivo, ~610 explicó 
básicamente” . . . “Que es un país de orientación marcista y que 
seria beneficioso para Sudáfrica y para el Occidente si el 
gobierno cambiara . ” 

, 

(Se celebró otra reunión en Coastlands, donde les habló el 
Coronei Hoare. Dalgliesh conoció a Hoare y éste reveló “las 
razones políticas por las que Seychelles debían ser 
derrocadas: el Gobierno en ese pals”. , . “Posteriormente nos 
mostró algunos mapas de la isla. Nos mostró fotografias de 
los objetivos. Declarb que se trataría de una operación 
clandestina. Contaba con el apoyo de diversos . . . gobiernos” 
. . . “Mencionó a Sudáfrica y a los Estados Unidos” . . . “dijo 
que había estado trabajando en la operacibn durante creo que 
tres tios - tres 0 cuatro afSos - y que lo había estado 
haciendo con” . . . “el Departamento de Informaciáì Nacional que 
conocemos por la sigla NIS. Dijo que contaba con la plena 
Cooperac& de los servicios de información militares y que 
tenía el apoyo del gabinete; aunque no podían apoyarlo 
abiertamente el apoyo estaba allí”.) 

Motivación P: “&onsidera Ud. que ir a otro país y tratar de apoderarse 
de él por la fuer za no es un cr iraen?” 

R: “Depende del país, 6efSor” . . . “Ces un crimen ir a Angola? 
des un crimen que unidades militares vayan a Zimbabwe? 
Ces un crimen que unidades militares vayan a Tanzania? 
Todos ellos son ahora países comunistas 0 de creencias 
marxistas. Seychelles también lo es. No considero que 
sea un crimen.” 

/ . . . 
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(Dklgliesh expresó su creencia de que si un gobierno era 
hostil’ o’ Sudáfrica estaba “tratando de destzuknoe*~ se 
justifiaaba derrocarlo para preservarse.) 

PI ¿No le parece que ésa es una cuestidn que debe decidir el 
Parlamento y tio un grupo aislado de individuos bajo el 
mando de un mercenario extranjero?” 

R..- "Si el Gobierno decidib que 6sta era una operaoi6n 
legítima y fue el Gobierno el que adoptó esa decisión y 
ïo hicimos por Sudáfrica con el apoyo de Sudáfr ha.* 

/ . . . 
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Testimonio de Michael Francis Webb (acusado No. 34) 

Edad 32 aKos. 

Nacionalidad 

Ocupac i6n 

Exper iekia previa 

.- 

Br itánico (Residencia permanente en Sudáfrica) . 

Mozo de bar en el Hotel Riviera (Dur’ban) . 

Ingresó a un regimiento blindado,en el ejérc’ito brit&nico 
en 1969 hasta 1974 y llegó al grado de teniente. Luego 
ingresb a la Fuerza Armada del Sultán de Omán como Capitiln 
hasta marzo Cle l975. 

Reclutamiento: 

Volvió a Inglaterra por un par de meses y luego emigró a 
Rhodes ia. Ingresó al ejército rhodesio, participb en las ’ 
operaciones externas de tanto en tanto. Emigró a ia 
wública de Sudáfrica en abril de 1980. 

“Fui presentado” . . . “al Sr. X” por Ken Dalgliesh en el Hotel 
Riviera” . . . ” (el Sr. “x”) me hizo preguntas sobre mis 
antecedentes militares. Al marcharse declaró lo veré la 
s,emana próxima” . . . H1uego volvió y en presencia de 
Xen Dalgliesh y mía explicó que estaba relacionado con 61 
Coronel Hqare y que se estaba organizando una operacibn para 
el futuro muy prbximo” . . . “preguntó si yo tenis interés y 
contesté que sí” . . . “Tuve la impresión de que estaba 
relacionado muy estrechamente con la planificación de la 
operacibn. ” 

Dijo que la mayoría de las personas provenían de 
Johannesburgo y nos pidió alrededor de seis hombres, que 
encontramos” . . . ‘*Un par de días más tarde nos llamó por 
teléfono” . . . “queria 10 y posteriomente aumentó esta 
cantidad a aproximadamente 20, luego dijo 30 y en esa etapa 
encontramos a alrededor de 18 y transó por 18 (que eran) el 
contingente de Durban.” 

P: “LPodria darnos los níimeros, por favor?” 

Rr “Sí.” 

Acusado No. 2. Charles Dlkes 

3. Vernon Pr isloo 

5. Andrew Standish-White 

10. John Mackay 

13 . S tephen Biddlecombe 

15. Nicholas Wilson 

: 
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16. Peter Hean 

P: “Ud. mismó actuó para reclutar personas para esta 
operación. ¿Fue para” . . . “ayudar a personas que estaban 
un poco escasas de dinero?” . . . “&uál fue su motivo?” 

Al: “La razdn era tener el tipo correcto de persona que 

nosotros sabiamos por intermedio de otras personas que 
se consideraban de fiar para el tipo particular de 
operacidn.” 

Planif icacián * (Unos pocos días más tarde hubo una reunión en el Hotel 
de la operación Riviera a la que no asistí.)" 

21. Kevin Barnes 

23. Barry Gribbin 

24. David Greehalgh 

25. Charles Goatley 

36. Desmond Dotes 

41. Simon WilLar 

42. Jacob du TOit 

Ken Dalgliesh [No. 271 ya está con nosotros, sefior. 

Esa es la lista, sMor.” 

(En una tercera reunión el Sr. X explicó que “habia personas 
..* otras personas que estaban siendo contratadas en 
Johannesburgo” “Sabiamos” . . , “Cuando nos encontramos con el 
Coronel Hoare que se estaba reclutando a miembros de Comandos 
de Reconocimiento. w  ) 

“Hubo otra a la que asistí que también presidió el Sr, X” 
(estaban presentes) “Ken Dalgliesh, Peter Hean, Simon Willar, 

Vernon Prinsloo, Charles Goatley y creo que unas pocas 
personas más que no puedo recordar .* 

“Se nos invitó luego a Coastland Flats para conocer al 
Coronel” . . . “el Coronel Hoare” . . . %os explicó lo que 
ocurrla.” 

“Tuve otra reunión en la casa del Coronel Hoare en Hilton 
Pietermar i tzburg . En esa reunión fuimos presentados a 
[Gerardl Hoareau que se suponía era el vicepresidente elegido” 
. . . “el Sr. X estaba allí, el Coronel Hoare, Peter Duffy Y 
Hoareau y otro persona que se suponia era el jefe de la 
resistencia en la Isla” . . . “Esa fue la última reunidn.” 
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-Cometido especial 
en la operación 

"Yo era el Jefe del Grupo 3. Habia tres gruposI* "Peter 
Hean, Vernon Prinsloo y Simon Willar (eran mis jefes de 
subgrupo); Nuestra tarea particular era el aeropuerto y 
las barracas meridionales mismas.” 

: Financiacibn de 
de la operación 

i 

"[El Sr, X] también . . . no estoy seguro exactamente 
cuándo mencion6 de cuánto dinero se trataba" . . . "Indic6 
en uno y otro momento que se habia depositado en una 
cuenta de un banco suizo una gran cantidad de dinero." 

P: "¿DijO o no quién lo habia hecho?” 

/ 
R: “NO, no lo di jo, y no i.ndic6 de dónde provenía el 

dinero." 

(Rn una reunión ulterior en el Hotel Riviera el Sr. X 
“mencionó el dinero de que se trataba que era 1.000 rand 
al comienzo y 10.000 al final de la operación".) 

/ 

"En otra reunidn con el grupo de avanzada antes de su 
partida para Seychelles; en esa reunión fueron reclutados 
y se les pago.” 

i "Hubo una tercera reunión a la que también asisti en que 
el grupo principal recibió sus instrucciones y fue 
reclutado y pagado." 

Información 
sobre la parti- 
cipacidn oficial 

. 

P: “En la reunión del Hotel. Riviera en la que habló 
el Sr. X Lqu6 mds dijo? 

R: "Se hicieron preguntas en relacidn con la legalidad 
de la operacidn. El Sr. X explicó muy CategdriCa- 

mente que el Gobierno conocfa la operacion y que 
tambidn participaba la CIA (Organismo Cen,tral de 
Información),w 

/ . . . 
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Edad 

Nacionalidad 

Ocupac i6n 

Experiencia 
previa 

Reclutamiento 

William Dunlop Paul (acusado No. 44) 

46 años. 

sudafricano. 

Mensajero e intermediario en el negocio de piedras semipreciosas, 
instructor de karate y propietario de un gimnasio. 

Alrededor de 1976 ingresó en II RECCE (Segundo Comando de 
Reconocimiento) como voluntario y recibió entrenamiento 
especial. DeSpU& de terminado el entrenamiento siguió siendo 
miembro de la unidad en el grupo de apoyo, Fue designado "para 
otra operación externa pero no para" II RECCE. 

"Debido a mi relacidn con Tullio Moneta [que habia sido 
estudiante en su gimnasio “me invitó a conocer a un antiguo 
dirigente del Congo quien, según dijo, tenia una idea de hacer 
algo"... “Fuimos al Rand Internacional Hotel en Johannesburg; 10 
conoci [a George Schroeder] e inmediatamente me desagradó". 
. . . "Quería organizar algo". .,. "No se mencionó el lugar pero 
mbs o menos dio a entender que se trataba de algún lugar de 
Africa y quería pagar al contado una suma de alrededor de 20.000 
rand y 20.000 rand al volver y le pedi que demostrara la buena fe 
de lo que estaba diciendo. Me preguntó . . . si yo sabia quién era 
él y le contesté que no , y pedi a Moneta que se retirara" . . . "y 
nos fuimos juntos." 

'Posteriormente [Schroeder] se puso en contaCto con Moneta, 
quien a su vez me pregunto si yo conocia a alguien que pudiera 
estar interesado, y estableci contacto con miembros del Primer 
Comando de Reconocimiento" .., "y a estos tampoco les hizo mucha 
impresión porque (Schroeder) no podia probarles que lo que estaba 
diciendo era correcto." 

"[Durante 19811 Tullio Moneta se comunicó conmigo y dijo que 
habia una posibilidad de un empleo - no se mencionó ningdn 
lugar - y me prequntó si alguno de los miembros de mi unidad 
tendrfa interbs. Bn esa etapa se me menciond una cantidad de 
dinero que era 5.000 dólares al comienzo y 5.000 dólares al 
terminar,.y con esa información me comuniqui con el sargento de 
mi unidad." 

Pregunta: "LQuién era?" 

Respuesta: "El Sargento Brian Walls, que en un sistema normal de 
llamado a'conscripción tendria los números Izde 
telefono?] de otros miembros del Segundo Comando de 
Reconocimiento'. Expliqué lo poco que sabia a Brian 
WallS y dste a su vez se comunicó con el Mayor Willie 
Ward." 

/ . . . 
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Pregunta: 

Respuesta: 

Pregunta: 

Respuesta: 

Pregunta: 

Re spues ta: 

Pregunta: 

Re spuesta: 

Pregunta: 

Re spues ta: 

Pregunta: 

Respuesta: 

Pregunta: "¿Quh sucedió despu6s3 ¿Se celebró otra reunión? 
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w~C6mo lo sabe?" 

"Eramos'una unidad muy unida y el Mayor Willie Ward y 
Brian Wall8 tenlan . . . [una relacidn que 8e 
remontaba] a los días de Angola, en que eran 
compafieros de operaciones" . . . "el Mayor Willie ward, 
en opinib de los miembros del Segundo Comando de 
Reconocimiento, es una persona muy honorable y una 
persona con la que iriamos a cualquier parte si él lo 
aprobara. n 

/ 

“Correcto. ~Qué sucedió después de Csto?" 

“Me comuniqut? con otra persona, un compaflero mio en 
el Segundo Comando de Reconocimiento, Kurt 
Priefert” . . . * Mds tarde] ~ullio Moneta 8e comunicb 
conmigo y dijo que parecia que todo estaba en orden y 
me pidió que nos reuniéramos con el eronel Boare. 
Posteriormente lo hicimos y nos reunimos en Kyalami 
Ranch. Estaban presentes Piet mxhwaard, Alan Mann, 
Kurt Priefert, Brian Walls, ~ullio Moneta y yo." 

“LEstaba allí Willie Ward o no?" I '. 

"Si, Willie Ward también estaba presente." 

"LPerddn, era Ward o WallsOw 

/ 

/ _. 

"Ward y Walls, ambos" .,. "Tullío Moneta nos present6 
al Coronel Boare" . . . "[El Coronel Boare] dirigid la 
mayoria de sus observaciones al Mayor Willie Ward; 
que en realidad ya estaba al tanto del propuesto 
golpe. * , 

“¿Por qué lo dice?” 

"Mientras ~ullio Moneta se encontraba en la isla 
[Seychelles] haciendo un reconocimiento, hubo 
aparentemente un rompimiento del secreto en SudBfrica 
y volvib" . . . "El rompimiento fue aclarado” . . . "en 
real.idad el incidente no era grave." 

"Continúe a partir de la dltima reunibn que Ud. tuvo 

cuando habló con Ward [~Walls?]" 

"Pocos dias mds 'tarde me comuniqué con Brian Wall8 
para averiguar quk estaba ocurriendo con el 
reclutamiento realizado por Willie Ward. Brian Wall8 
me informo que Ward habfa sido llamado a realizar una 
operacidn especial." 

: 

/ . . * 
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Respuesta: “Se convocaron y planearon otras reuniones y 
asistimos a una reunidn en que el Coronel presidió en 
la casa de Tullio Moneta, donde me encontré con una 
una buena cantidad,de mis amigos del Segundo -mando 
de Reconocimiento que están destacados en otras zonas 
del pafs.” 

Pregunta: 

Respuesta: 

Pregunta: 

Respuesta : 

Pregunta: 

Re spuesta: 

Planificación de Pregunta: 
la operacibn 

Respuesta: 

Pregunta: 

Respuesta: 

“¿Qui&~es eran? &-Recuerda Ud. sus nombres?” 

“Paddy Henrick, Vic de Beer, Stephen [?] crouch, 
Louis Boucher,, Louis Dekker, Bernie de Vos, Frik 
oouws y l .  .  perddn, Des Walker y . . . [inaudible] . . . 
a los que no habia visto durante un buen tiempo.” 

“TUVO Ud. algo que ver con el reclutamiento de I 
alguno de los mencionados o no?” 

“En lo que se refiere a los miembros presentes no. 
La única per sona con la que me comuniqud 
posteriormente era un ex miembro del Batallbn de 
Paracaidistas que en mi opinibn podia trabajar bien 
con el resto de los integrantes. Lo aceptar ian 
porque también se habfa caido de aeroplanos; se 
trataba de Pat Eurelle. N 

“L’Cu&ndo decidió Ud. personalmente alistarse en esta 
operac idn propuesta? * 

“Cuando la reunión terminó los miembros del Segundo 
Comando de Reconocimiento salieron afuera para 
deliberar alrededor de la pileta de natación y 
discutimos la participacidn o presunta participacidn 
del Gobierno Sudafricano, y opinamos que si el Mayor 
Willie Ward estaba al tanto de la operacidn antes que 
nosotros siquiera supiéramos de ‘ella, y .teniendo en 
cuenta desde donde opera y qud tipo de trabajo hace, 
llegamos finalmente a la conclusión de que se 
cuidaria de nosotros, y que el Gobierno sudafricano 
tenia conocimiento de este golpe propuesto.” 

n,$e.s dijo en esta reunidn [de Kyalami] el Coronel 
Haare cuánto tiempo duraria la operación?". ' 

"El tiempo de trabajo real sería media hora y el 
tiempo real afuera seria aproximadamente 10 dias.* 

“¿Se le dijo tambidn con cudntos miembros contarfa la 
* operacibn? n 

“Si, originalmente se sugiri6 que contariamos con 
70 personas . . . y el Mayor Willie Ward dijo que baria 

/ . . . 
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todo el reclutamiento" . . . "Nos dijo [el Coronel 
Hoare en presencia de Willie Wardl que fbamos a ir a 
un campamento de entrenamiento " . . . "para pasar una 
semana o posiblemente mds, segtin lo que‘tuvitkamos 
que hacer” . . . “[el campamento1 es suministrado por 
el ejército y se encuentra en alguna parte del 

‘Transvaal Septentrional.". 

Pregunta: "&Se le dijo cuándo la operación propuesta estaba 
destinada a comenzar o a ocurrir?" 

Re spue s ta: "No. Sólo se nos dijo que seria antes del final de 
diciembre [de 19811." 

In formaciones Pregunta: "~Qu6 más dijo en esta reunión [en Kyalami Ranch] el 
sobre la par- acusado No. l?n 
ticipación . . 
oficial Respuesta: "En la reunión el Coronel Hoare dijo que tenis un 

mandato de Jimmy Mancham y que la CIA [Organismmot 
Central de Informacibn de los Estados Unidos] estaba 
al tanto y prestaba asistencia logistica. NO habia 
podido recibir de ellos fondos para el golpe 
propuesto y habfa una estipulación que los 
estadounidenses deseaban, y era que no se dafiara la 
estacibn de rastreo de 14.000 millones de dblares de 
los Estados Unidos. Continuó diciendo que el 
abierno de Sudáfrica estaba en conocimiento del 
golpe propuesto y no habia nada en contra de él. 
TambiBn dijo que los dirigentes superiores lo 
conocian y que estaba en contacto con dos brigadieres 
que trabajaban en un edificio en Pretoria,'que yo 
sepa." 

/ . . . 
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Piter Doorewaard (acusado No. 32) fz/ 

Wad 28 afios. 

Nacionalidad Sudafricana. 

Ocupacidn 

Experiencia 
previa 

Dibujante. 

Cumplió el servicio militar y estuvo destinado con la policia 
militar en Pretoria en 1972 y 1973. Miembro del Segundo Comando 
de Reconocimiento desde 1977, habla participado,de 15 a 20 
operaciones especiales. 

Reclutamiento "En octubre de 1981 conocf a Brian Walls, que era sargento 
del Segundo Comando de Reconocimiento. Nos dijo que se estaba 
planeando un golpe bajo la dirección del Coronel Hoare y que el 
Gobierno de SudsCfrica iba a apoyarlo, 

Una semana después, el Sargento Walls me dijo que la 
operación se habfa suspendido de momento porque se habla filtrado 
información . . . En la tercera ocasión [en que nos reunimos], el 

'28 de octubre de 1981, el Sargento Walls me dijo que iba a haber 
una reunión [relacionada con la operación] en Kyalami Ranch y que 
se esperaba que asistieran, entre otros, el Coronel Hoare, DUnlOP 
Paul, Alan Mann y el Comandante Ward." 

P: &Vio usted a Brian Walls ese dia [de la reunidn en Kyalami]? 

R. Si. 

P: ¿Dbnde lo vi63 

R: Estaba presente en la reunión. 

Planificación de "En esa reunión [en Kyalami] el Coronel Hoare dio diversos 
la operac& detalles de la planificación y los preparativos de la operaci6n. 

Dijo, por ejemplo, que se iban a necesitar unos 70 hombres para 
la operación . . . También dijo que se le iba a facilitar al srUP0 
el uso de una base militar en algdn lugar del Transvaal, que el 
grupo se reuniria alli y empezarfa a entrenarse del 7 al. 14 de 
noviembre de 1981. Luego, el grupo partiria en pequeños 
su-+uqos de tres o cuatro hombres cada uno y se infiltraria en 
Seychelles entre el 14 y el 21 de noviembre de 1981, 

Se trató de otros varios asuntos en aquella reunión, por 
ejemplo, de la Embajada rusa en Seychelles, de los 105 agentes de 
la KGB en la isla, de la estación de rastreo norteamericana en la 
isla, del patrullero Topaz, etc. 

/ . . . 
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En una reunidn posterior que tuvo lugar en la casa de 
Tullio Moneta el 8 de noviembre de 1981, el Coronel. Hoare nos 
dijo que ya no se podfa usar la base del Transvaal.” 

Financiacián de 
la operac i6n 

Informaciones 
sobre la 
participaci6n 
oficial de 
Sudáf r ica 

P: #or qué3 

R: Porque se decidió no correr el riesgo de poner en 
descubierto a la Fueria de Defensa Sudafricana . , . .Tambidn 
se habia cambiado los planes de viaje de forma que tcdo el 
grupo iba a viajar ahora a Seychelles vfa Stiazilandia. 

[Kn la reunión de Kyalamil el Coronel Hoare dijo que se nos 
iba a dar inicialmente 1.000 rand a cada uno antes de viajar a 
Seychelles; más adelante, el nuevo Gobierno de Seychelles nos 
pagaria a cada uno segdn nuestra graducacidn: Willie Ward y 
~ullio Moneta, los dos jefes’del grupo, recibirian cada uno de 
35.000 a 40.000 rand, los capitanes, de 25.000 a 30.000 rand, los 
tenientes de 15.000 a 20.000 rand y los soldados rasos, de 10.000 
a 15.000 rand cada uno. 

[Kn la misma reunid] el Coronel Hoare nos dijo que el Primer 
Ministro de Sudáfrica, la FUerza de Defensa y el Servicio Nacional 
de Inteligencia estaban al corriente de la operacibn y la apoyaban 
. . . La habrfan apoyado, pero no abiertamente; si algo fallaba, no 
reconocerfan como propia la operaci6n . . . El Coronel Hoare 
mencionó tambidn que los Gobiernos norteamericano y keniano 
estaban dispuestos a reconocer al nuevo gobierno de Seychelles en 
un plazo de 24 horas si el golpe se llevaba a cabo con éxito. , 

/ 

/  9.. 
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Hdad 30 anos. 

Nacionalidad Ciudadano sudafricano. 

Ccupac idn 

E%periencia 
previa 

Técnico elec trdnico’. 

Rn 1970 cumplió el servicio militar en las Fuerzas Adreas 
Sudafricanas; en 1974 se ‘alisto como voluntario en el Comando de 
Reconocimiento y participd activamente en las operaciones del 
Segundo Comando de Reconocimiento desde agosto de 1975 hasta la 
fecha del juicio. 

Reclutamiento 

Informaciones 
sobre la 
par t ic ipac idn 
‘oficial de 

. Sudafrica 

Limitac ibn de 1 
testimonio ’ 

Alan Ashton Mann (acusado No. 45) , 

‘8 
I 

“Dn miércoles recibi una,llamada telefónica de un tal 
Sr. Brian Walls, que‘me informb de que habia un traba jo ‘en marcha 
e ibamos a recibir mucho dinero de esa operacidn concreta. Le 
pregunté si la Fuerza de Defensa estaba al corriente de esa 
operación ‘concreta . . . Me informb de que las autoridades 
militares si tenian noticia de ese trabajo concreto . . . El 
Sr. walls es sargento del Segundo Comando de Reconocimiento.” 

[En una reunibn en Kyalami Ranch, Mike Hoare] nos dijo que 
la Fuerza de Defensa Sudafricana estaba al corriente del p.lan y 
daba su aprqbacidn y que el plan contaba con la aprobacidn del 
Gobierno a muy alto nivel ministerial. DijO que la CIA también 
estaba informada del intento de golpe y que,, aunque no iba a 
tomar parte en él, suministrarfa información al Coronel Hoare en 
relacibn coh determinados movimientos estratégicos del enemigo en 
esa zona concreta y que también iba a recibir informacibn del 
Sewicio Racional de Inteligencia de SudBfrica . . . Si hubiera 
tenido la menor sospecha de que el Gobierno o la Fuerza de 
Defensa se oponian a esa operacibn concreta o no estaban 1’ 
informados al respecto, desde luego que no habria ido. 

Ray m¿ís detalles que me gustaria revelar, pero no puedo 
hacerlo debido al articulo 29 que el Ministro de Defensa ha 
is+uesto a este Tribunal. 

/ . . . 
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Johannes Iodewicus Pretorius de Beer (acusado No. 26) e/ 

Bdad 

NaoAonalidad 

CkupacicSn 

Reclutamiento 

-Cometido especial 
en la operacidn 

25 anos. 

Sudafricana. 

Administrador de la planificación de operaciones, Cerveceria 
sudafricana y teniente, Comando de Reconocimiento II. 

Por contacto telefónico realizado por Alex Deacon (también 
del Comando de Reconocimiento II). 

(De Beer expedfa documentos de llamamiento al servicio 
activo a los miembros de las unidadesdel Comando de 
Reconocimiento para que participaran en la operacibn 
militar.) 

P: (del Juez) "Digame" .., "¿Qud trabajo concreto tenia 
usted en ese momento? 

R: "Me explico. Era miembro operativo del. Comando de 
Reconocimiento II al 'igual que muchos de los otros 
acusados aqui presentes, pero también desempend algunas 
funciones administrativas en nuestra sede en la noche 
cada semana y una de esas funciones consistia en la 
expedicidn de documentos de llamamiento al servicio 
activo." 

P: (Acerca de la expedici6n de documentos de llamamiento al 
servicio activo) "Me resulta inconcebible" ,,. "que 
usted no se pusiera en contacto con su superior para 
averiguar si era eso lo correcto. ¿Me dirfa por quh?" 

R: "Si. Cuando Deacon se puso en contacto COAmigO 

inicialmente" . . . "Supuse que.no lo hizo por conducto de 
mi oficial de mando y supuse que no tenia conocimiento 
de esto. Posteriormente acepté, después que el Coronel 
Hoare se comunicb conmigo, que se habfan saltado a (mi 
oficial de mando) porque el Coronel HOare nos aEWgu'r6 
que estaba celebrando conversaciones y negociaciones con 
un capitdn general y dos generales de brigada de la 
Fuerza de-Defensa sudafricana en Pretoria" . . . “Si ellos 
decidieron pasar por a1to.a mi oficial de mando, a mi no. 
me toca hablar del asunto." 

P: "¿Con qud autoridad comer& usted a expedir dichas 
órdenes? &Quibn le did la autoridad?" 

R: Me la arrogue, pero quisiera explicar esto. Debido a 
las circunstancias y a la experiencia previa y a cosas 
que ocurrieron en el pasado, que desafortunadamente se 

/ . . . 



P: 

, R: 

-1 

incluyen en .la resolucián del Ministro f/,’ que no ~610 
son parecidas a esto, sino que me dieron la st&ri¿lad o 
me hicieron sentir seguro de que la autoridad apropiada 
se concederia posteriormente, si fuera preciso, y sobre 
esta base me arrogué la expedici& de esas brdenes de 
llamamiento al servicio activo. ” 

“LEntregó usted todos los documentos personalmente?” 

“En su mayorfa si.” 

P:. “LConoce usted a la persona responsable de la 
f inanciac i6n de la operac ion? ” 

R: “YO no sabía quién iba a financiar toda la operación, 
pero sé que el dinero que debiamos recibir al 
terminar la operacibn lo pondria el Gobierno del 
Sr. James. Mancham. n 

/ . . . 



Eifad 

Nacionalidad Ciudadano británico, residente permanente de SudBfrica; 

Ocupac i6n Rotbgraf o independiente de prensa .* 

Experiencia 
previa 

Reclutamiento 

Motivaci6n 
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Peter Bruce Gay Duffy (acusado No. 35) 

40 atios. 

Trabaj.6 como mercenario en el Congo bajo un tal Coronel 
Peters y en 1967 conocib al Coronel Hoare por primera vez. 

“Inicialmente el Coronel Hoare se puso en contacto 
[telefónico] conmigo a principios de octubre de 1981” . . , 
w~spués recibi una visita social de otra persona Ique a la 
larga se identificó como’Dolinschek1” . , . Varecia tener 
mucha curiosidad por saber lo que me habia dicho el Coronel 
Hoare. NO le di detalles y se fue” . . . Votos dias después 
regresó y me dijo que debia volver a ponerme en contacto con 
el Coronel Hoare y decirle ‘que estaba interesado en la 
operac Mn”. (Dolinschek me visitó por cuarta vez y preguntó 
si Duffy se habia puesto en contacto con el Coronel Hoare y 
le aconsejb que nactualizase su pasaporte y sus vacunas; 

‘obtuviese una licencia internacional de conducir; etc., lo 
m&s pronto posible.” . . .’ “psi que lo hice y entonces llamio 
por teléfono al Coronel Hoare y le dije, “Creo que si la 
operacián . . . es de corta duracián, tal vez yo esté 

.* . interesado. n Creo que eso fue a principios de noviembre.“) 

’ (Rn una reunión celebrada en Coastlands FlatS, Durban, el 
Coronel Hoar e “sacó un contrato y dijo que se nos pagarian 
R 10.800” . . . “y que se nos daría un adelanto de F! 1.000 en 
efectivo.“) 

P: “¿Asi que usted no iba para all& en calidad de cruzado?” 

R: “Bueno, cuando llamé por teldfono al Coronel Hoare al 
principio me dijo que tenis que estar interesado en el 
aspecto moral en cuestidn y , conociendo al Coronel mare 
como le conozco, entendl. que se trataba de una operacibn 
antimarxista. n 

Came tido especia 1 
en la operación 

- 

8 

“El Coronel Hoare dijo que yo seria el jefe del grupa” . .; ’ 

“el representante de la Antigua Orden [de Bebedores de 
Cerveza (Froth blowers) ] n , . . “Me encargaria de .atender a 
toda persona que se pusiese en contacto con nosotros 
- hoteles, funcionarios y reservaciones, etc., en particular 
en la isla”. 

P: “LTiene usted idea a qui6n se le ocurrió esto (de 
hacerse pasar por turistas] ?” 

/ L . . 



SI/15492 
Hspanol 
Página 58 

R: "Dolinschek me explicó que el C6ronel Hoare era un 
soldado aut8ntico. No sabia nada de" ..; %peracionesw 
. . . "por tanto [Dolinschekl habia sugerido la pantalla," 

[Justo antes de la llegada al aeropuerto de Durban] me 
acerqué al Coronel Hoare y le dije, *Coronel, usted se da 
cuenta'que esto va a causar problemas cuando regresemos a 
Sudáfrica, que va a haber un incidente internacional que se 
exagerar& fuera de toda proporcidn en relacidn con este 
conato de golpe. Y si usted quiere, cuando lleguemos alli, 
le explicaré a las autoridades exactamente'10 que ha 
ocurrido y por qué regre,samosnn .., "Dijo "Hstá bién".w 

P: “gdmo fue que usted decidió decirle eso al 
acusado No.. l?" 

R: "Bueno, en ese momento yo habia aceptado que erti el jefe 
del grupo encargado de ponerme en contacto con quien 
fuera, y el coronel estaba un poco deprimido, para deCir 
lo menos, acerca del fracaso del golpe y de la pérdida 
de un efectivo." 

"[Cuando el avión aterrizó en el aeropuerto de Durban y se 
detuvo] un Coronel Mouton subid las escalinatas seguido de 
un tiéd'ico. YO dije, "LES usted un oficial superior de la 
policfa de seguridad?" y él dijo, "Soy el Coronel Mouto?."". 
***... "Yo dile, "¿Quién es'el otro caballero?" y él dijo, "es 
un médico". Asi que dije, "Preferirfa no decirle lo que 
tengo que decirle delante de élnn . . . "y él le pidi al 
doctor que se fuera." . . . "Le expliqué la situacibn a 
Mouton y dije, "ha habido un conato de golpe en Seychelles" 
. . . "que habiamos fracasado"" . . . "y que a dl [al Coronel 
Moutonl m6s le valia ponerse en contacto con Pretoria y 
explicar la situacidn" . ..' "que habia varios miembros del 
Comando de Reconocimiento a bordo" . . . "y yo opinaba que 
debian tratar de usar algdn tipo de pantalla." 

"El Coronel Mouton dijo, "CPuede usted mantener a todo el 
mundo en el avidn hasta que yo averigüe qud decisiones hay 
que tomar?. Y no hable con nadie de graduación inferior. 
No hable con nadie hasta que yo regrese". En ese momento 
también dijo, "~Qué sugiere que hagamos para tener una 
pantalla?" Yo dije, "No lo sé, pero el problema es que los 
pasajeros de Air India van a ver a un grupo regresar a, 
Sudáfrica, y si todos nos marchamos, o lo que sea, se van a 
preguntar qué ocurre."" 

'"El Coronel Mouton regresó y dijo "Se ha informado a 
Pretoria"; Teniamos que esperar antes de saber la decisibn 
que iban a tomar." 

/ . . . 
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P: “¿El Coronel Hoare dijo algo m8s [en la reunidn 
celebrada en Cqastlands Flatsl acerca de esta empresa? 
¿si se trataba de una pequena jugarreta particular suya 
o si contaba con el apoyo de alguien?” 

R: “NO. Dijo que el Gobierno estaba cien por cien con 
nosotroe. Que el Gobierno de Kenya nos apoyaba. Que el 
Gobierno de los Estados unidos estaba enterado e iba a 
reconocer inmediatamente el nuevo gobierno en Seychelles 
cuando se instalara.” 

/ . . . 
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Edad 

Nacionalidad 

Ocupac idn 

Peter Rohwein (acusado Wo. 39) 
. 

43 anos. 

Ciudadano de la República Federal de Alemania. 

Algodonero, distrito de Chipinga, Zimbabwe. 

Experiencia previa ,. Terminb su entrenamiento militar en la ReprLblica Federal de 
Alemania y después fue a Sudáfrica en septiembre de 1964; 
Posteriormente, trabajó dos veces como mercenario en el 
Congo; la primera vez lo hizo bajo las brdenes del 
Coronel Hoare, 

Reclutamiento 

Planif icacidn de 
la operac idn 

Cometido especial 
en la operación 

Informaciones sobre 
la participacibn 
oficial 

“El Sr. Peter Duffy me llam¿ por telbfono [en Zimbabwel. Me 
dijo [que] . . . Tengo que viajar un poco; tengo que sacar 
un pasaporte e inyectarme contra el cólera.” . . . “Me invit6 
a ir a Johannesburgo.” 

” [Ez1 Johannesburgo] me recibió el Sr. Kelly.‘” . . , “Creo que 
era el 22 de noviembre [de 19811; fuimos a la casa de Moneta 
[donde habfa unas 40 personas] n . . , “El Coronel Mike Hoare 
nos dirigid la palabra.” ,. . ” [Dijo que] teniamos que 
derribar al Gobierno del Presidente René y reemplazarlo por 
Jimmy Mancham, que de hecho era el verdadero Presidente de 
la Isla conforme a la ley.” - - 

P: “,$e le dijo a Ud. qué funcibn desempefiaria, a qué 
grupo se le asignaría?” .“.. 

R: “Si, se me asignarfa al grupo del Sr. Mike Webb. 
Nuestra función seria tomarnos el aeropuerto y la8 
barracas - las barracas del sector meridional. ” 

w  (Ez1 la reuni6n celebrada en la,casa de MOneta] .alguien 
preguntb acerca del Gobierno de Suddfrica; cómo se nos 
apoya, y [el Coronel Hoare] dijo, Y!aballeros”, si mal no 
recuerdo, ho se preocupen por eso. Contamos con el muy 
firme apoyo del Gobierno de Sudáfrica, la CIA está 
enterada. A unas cuantas horas del dxito de la revolución, 
el Presidente Mancham llegará de Kenya, Está esperando 
alli, con un grupo de tropas kenianas que reemplazarán a 10s 
tanzanianos”.” 

“Hice amistad con el Sr. Richard Stannard, y 61 hablaba de 
viejas operaciones militares, y ya allf me enteré de que 
algunos de los efectivos se encontraban en el Africa 
sudoccidental, cruzando la frontera hasta Luanda, cerca de 
Luanda; otros estaban en Maputo, en Mozambique. Muchos de 
ellos eran antiguos miembros del ejército rhodesiano, Y 
miembros del Comando de Reconocimiento; asi que quedé muy 
impresionado. Eso fue lo que me hizo creer que se trataba 
de una operación totalmente jurídica, pero se nos dijo que 
no habldramos al respecto.” .i” , .*. 
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Notas 

a/ Anton Lubic, alias Martin Dolinschek. 

b/ El nombre de la persona no fue revelado en el acta, pero el juez tenfa IBU 
nombre por escrito, presumiblemente por que era uno de los mercenarios capturados 
en Seychelles y que se encontraban allí a la espera del juicio. 

c/ Servicio Aéreo Especial: una unidad de comandos escogidos. íd 

b/ Fuerza de Defensa de Suddfrica. 

e/ Los siguientes fragmentos del testimonio esten basados en una traducción 
no oficial del Afrikaans. 

f/ La prohibición expedida por el Ministro de Defensa con arreglo a la 
secc. 29 de la General Law Amendment Act (Ley General de Enmiendas al Derecho) de 
Sudáfrica (No. 101) de 1969 (véase p&rr. 25 del presente informe). 

--w-s 


